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карандашной

Центрами массово-полити
ческой работы среди избира
телей должны стать агитпунк
ты. Сейчас их необходимо без 
промедления открыть, обе
спечить наглядной агитацией, 

3 марта 1963 года состоятс^вы- газетами, политической литерату-
боры в Верховный Совет РСФСР 
и в местные Советы депутатов тру
дящихся — краевые, областные, 
окружные, ріАокные, городские, 
сельские и поселковые.

Выборы в Советы — событие 
большой государственной важно
сти. Сейчас задача партийных ор
ганизаций состоит в том, чтобы 
развернуть широкую, действенную 
агитационно-пропагандистскую ра
боту среди избирателей.

^  Подготовка к  выборам в этом го
ду проходит в обстановке большо
го политического и трудового подъ
ема советских людей. В стране идет 
великая созидательная работа по 
претворению в жизнь решений 
X X II съезда партии, ноябрьского 
Пленума Ц К  КПСС. В пятом году 
семилетки Родина возьмет новые 
рубежи в развитии всех отраслей 
экономики, сделает еще один круп
ный шаг на пути строительства 
коммунизма.

Успех избирательной кампании 
решает по.титическая и организа
торская работа в массах, разъясне
ние избирателям всемирно-истори
ческих побед советского народа, 
величественных перспектив комму
нистического строительства, пре
имуществ советской социалистиче
ской демократии, конкретных за
дач, стоящих перед каждым пред
приятием, колхозом, цехом, участ
ком, бригадой.

Вся организаторская я массово- 
политическая работа должна быть 
направлена на мобилизацию трудя
щихся на досрочное выполнение за
даний семнлетнего плана, социали
стических обязательств, достойную 
встречу дня выборов.

Политическая агитация должна 
вызывать у  людей желание произ
водить как можно больше продук
ции, умело использовать большие 
резервы промышленного и сельско
хозяйственного производства. Сле
дует широко распространить цен- 
ную инициативу коллектива завода

'W  «Томкабель», взявшего в ответ на 
решения ноябрьского Пленума Ц К 
КПСС конкретные обязательства 
на 1963 год — дать сверхплановой 
продукции на 150 тысяч рублей, 
обеспечить высокое качество выпу
скаемой продукции.

Необходимо, чтобы на селе поли
тическая работа помогала увеличе
нию производства продукции сель
ского хозяйства, способствовала об
разцовой подготовке к  весеннему 
севу, успешному проведению зимов
ки  скота.

Массово-политическая работа сре
ди избирателей должна вестись 
целенаправленно, продуманно, кон
кретно. Многие партийные органи
зации составили четкие планы по
литической работы среди избирате
лей на период подготовки к  выбо
рам, провели инструктаж агитато
ров, оживили работу по месту ж и
тельства трудящихся.

Ленинский райком партии провел 
семинар руководителей агитколлек
тивов н заведующих агитпунктами, 
на котором состоялся подробный 
разговор о работе агитаторов в пе
риод избирательной кампании. В 
этом районе большую работу прово
дят постоянно действующие агит-

рой, организовать в них проведение 
для избирателей вечеров, устных 
журналов, лекций, докладов, бесед 
и т. д.

Для трудящихся на предприя
тиях, по месту жительства надо ор
ганизовать систематическое чтение 
лекций и докладов, проведение бе
сед агитаторов, в которых доходчи
во и умело разъяснять новую Про
грамму партии, решения X X II съез
да и ноябрьского Пленума Ц К 
КПСС, важнейшие вопросы внут
ренней и международной жизни 
нашей страны. Положение о выбо
рах, на конкретных примерах по
казывать преимущества социали
стического строя перед капитали
стическим, разоблачать всякого ро
да проявления буржуазной идеоло
гии, бичевать пережитки прошлого.

Почетные и ответственные зада
чи стоят перед агитаторами. В аги
таторе трудящиеся видят страстно
го проводника политики партии. 
Поэтому каждый агитатор должен 
быть примером высокой идейности 
и принципиальности, быть всесто
ронне подготовленным. Он должен 
уметь говорить с людьми простым, 
доступным языком, подбирать яр
кие факты, делать из них правиль
ные выводы, своим пламенным 
правдивым словом поднимать тру
дящихся на активную борьбу за но
вые достижения в труде.

Успешная работа агитаторов не
мыслима без повседневного руко
водства ими и помощи им со сто
роны партийных организаций. Не
обходимо регулярно проводить со
вещания и семинары агитаторов по 
важнейшим общеполитическим воп
росам, по практике агитационной 
работы, информировать их о ходе 
выполнения государственных пла
нов н социалистических обяза
тельств.

Очень важно, чтобы непосредст
венное участие в агитационно-мас
совой работе среди избирателей 
приняли руководящие кадры пар
тийных, советских, хозяйственных 
органов. Это расширит их связи с 
массами, поможет глубже изучить 
критические замечания и предло
жения избирателей.

Надо помнить, что политическая 
работа даст наибольший успех, ес
ли она ведется дифференцированно, 
для различных групп трудящихся 
— с молодежью, пенсионерами, до
мохозяйками, другими группами на
селения и дополняется индивиду
альными беседами с отдельными 
избирателями по месту жительства.

В проведении массово-политиче
ской работы среди избирателей 
большую роль призваны сыграть 
учреждения культуры. Надо соз
дать при домах культуры и клубах 
агитхудожественные бригады, зна
чительно улучшить кинообслужива
ние населения.

Следует в городах и селах, 
на предприятиях, в колхозах и сов
хозах, учреждениях культуры 
оформить наглядную агитацию, ши
роко пропагандировать средствами 
наглядной агитации достижения пе
редовиков. выполнение планов и 
социалистических обязательств, на 
каждом производственном участке 
развернуть действенное соревнова 
(ше в честь выборов.

к ЭКОНОМИЧЕСКОМУ и тНйЧЕСКОМУ СОТРУДНИЧЕСТВУ СОВЕТСКОГО СОЮЗА 
с РЕСПУБШОЙ КУБА

В ходе переговоров между прави
тельственными торговыми делегаци
ями Советского Союза и Республики 
Куба стороны обсудили вопрос о со
трудничестве в проведении первооче
редных работ по орошению в осуше
нию земель на Кубе.

В результате переговоров, прохо. 
дивших в духе дружбы, сердечности 
и полного взаимопонимания, заклю
чено соответствующее соглашение 
между правительствами обеих стран.

Соглашением предусматривается, 
что советская сторона обеспечит по- 
р а в ку  в Республику Куба основного 
«строительного и технологического 
оборудования, некоторых строитель
ных материалов, которые не могут 
быть изысканы на месте, а также 
командирует необходимое количество 
советских специалистов для оказания 
помощи кубинским организациям в 
проведении исследований, изысканий, 
в проектировании, строительстве и 
монтаже оборудования.
, Правительство Союза ССР предо, 

ставило революционному правитель
ству Кубы долгосрочный кредит на 
льготных условиях. Этот кредит бу
дет использовав для оплаты постав
ляемых из Советского Союза в 1963 ву,

году в Республику Куба оборудова
ния и материалов, а также расходов, 
связанных с командированием совет
ских специалистов в Республику Ку. 
ба. Кроме того. Советский Союз ока
жет содействие Республике Куба і 
подготовке национальных кадров і 
области гидромелиорации. В этих це
лях будут приняты в 1963 году 
группы кубинских граждан для обу
чения в соответствующих учебных 
заведениях Советского Союза. Из Со, 
ветского Союза будут направлены 
профессора и доценты для преподава
ния соответствующих дисциплин в 
Гаванском университете.

Соглашение подписали:
с советской стороны —  Скач

ков С. А., председатель Государст
венного комитета Совета Министров 
СССР по внешним экономическим 
связям;

е кубинской стороны —  Фаустино 
Перес, президент Национального ин
ститута водных ресурсов Республики 
Куба.

Тов. Фаустино Перес и другие чле
ны кубинской делегации, принимав, 
шие участие в переговорах и заклю
чении соглашения, выехали на роди-

(ТАСС),.

V! СЪЕЗДУ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ 

ЕДИНОЙ ПАРТИИ ГЕРМАНИИ
Цеінтральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза от 

имени советских коммуігастов и всего советского народа горячо приветст
вует делегатов VI съезда, всех членов Социалистической единой, партии 
Германии, трудящихся Германской Демократической Республики и желает 
успешной работы вашему съезду.

Шестой съезд Социалистической единой партии Германии подводит 
inw H  важному периоду в жизни партии и страны. Последовательно претво
ряя в жизнь революционную теорию марксизма-ленинизма, Социалистиче
ская единая партия Германии добилась выдающихся успехов в экономиче
ском и культурном строительстве. Социалистические производственные 
отношения стали в Германской Демократической Республике господствую
щими как в городе, так и деревне. Под руководством своего боевого зака
ленного авангарда трудящиеся ГДР ныне успешно осуществляют развер
нутое строительство социализма.

За свою верность делу мира и социализма, коренным интересам нации 
Социалистическая единая партия Германии пользуется высоким уваже
нием и доверием трудового народа. Направляя свои усилия на всемерное 
укрепление первого рабоче-крестьянского германского, государства, СЕПГ 
сплотила в патриотическом Национальном фронте все демократические пар
тии и массовые «чтаниэацяи, возглавила их борьбу за единую, демократи
ческую, миролюбивую Германию.

Германская Демократическая Республика является важным форпостом 
мира и безопасности в Европе, несокрушимым оплотом всех прогрессив
ных сил немецкого народа в их борьбе против западногерманского мили
таризма и реваншизма, этого злейшего врага свободы, демократии и мира. 
Германская Демократическая Республика выступает за дружбу и сотруд
ничество между’ народами, за германский мирный договор и нормализацию 
на его основе положения в Западном Берлине, за предотвращеиие новой 
мировой войны.

Социалистическая единая партия Германии является боевым отрядом 
международного коммунистического движения. Она последовательно от
стаивает чистоту марксистско-леиинской теории, активно борется за укреп
ление единства и сплоченности стран социалистического содружества на 
основе принципов пролетарского интернационализма. Своей борьбой за 
торжество великого дела социализма и коммунизма, против любых прояв
лений ревизионизма, догматизма и сектантства Социалистическая единая 
партия Германии завоевала высокий авторитет в мировом коммунистиче
ском и рабочем движении.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, вы
ражая чувства всех советских коммунистов, всего советского народа, от 
всей души желает Социалистической единой партии Германии, всем немец
ким коммунистам и трудящимся Германской Демократической Республики 
новых больших успехов в построении социализма на немецкой земле — 
на родине великих основоположников научного коммунизма Карла Маркса 
и Фридриха Энгельса.

Да здравствует Социалистическая единая партия Германии —  испытан
ный руководитель трудящихся Германской Демократической Республики!

Да здравствует нерушимая дружба и сотрудничество между советским 
и немецким народами!

Пусть крегшет и развивается могучее содружество социалистических 
стран —  надежный оплот мира во всем мире! >

Да здравствует наше великое непобедимое учение —  марксизм-лени
низм!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

в  Т о м с к о м  

горкоме КПСС
ПОЧИН К АББЛЫ Ц И Н О В  
И Ш ВЕЙНИКОВ ОДОБРЕН

На повестке заседания бюро Том
ского горкома КПСС —  вопрос об 
инициативе коллективов завода 
«Томкабель» и швейной фабрики 
IN» 5, включившихся в поход за изы
скание новых резервов повышения 
качества продукции.

Директор завода «Томкабель» тов. 
Сурков рассказал о большом трудо* 
вом подъеме кабельщиков, вызван
ном решениями ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС. Определяя рубежи на пя
тый гол семилетки, кабельщики на 
собрании партийно-хозяйственного 
актива решили сделать в 1963 году 
свой завод предприятием отличного 
качества, начали борьбу за улучше
ние качества, повышение надежно
сти выпускаемой заводом продукции.

Тов. Сурков рассказал, что сейчас 
во всех цехах изыскиваются новые 
резервы, намечаются меры по меха
низации производства, улучшению 
технологии, устранению так называе
мого исправимого брака. Эти меры 
будут обсуждены на расширенном 
техническом совете, экономической 
конференции с участием представи
телей предприятий, где эксплуатиру
ются томские кабели. Все коллекти
вы цехов обязались навести образцо
вый порядок на рабочих местах и 
территории завода, каждый кабель
щик обязался отработать на благо
устройстве своего предприятия не 
менее 50 часов.

Большие планы и у томских швей
ников. Директор фабрики тов. Мо
син говорил о том, что инициатива 
начать борьбу за высокое качество 
родилась во время критического рас
смотрения итогов года.

В этом году коллектив фабрики 
решил освоить большое число новых 
моделей одежды улучшенного каче
ства, механизировать многие опера
ции, вовлечь в борьбу за высокое 
качество всех швейников. Большое 
внимание на Фабрике уделяется глас
ности соревнования. Каждый день 
определяется: кто дал отличное, ка
чество, а кто и по какой причине іо- 
пустйл брак. На Фабрике созданы 
контрольные посты, активизировала 
работу комиссия партийного контро
ля.

Секретарь Ленинского райкома 
КПСС тов. Демчун рассказал о том, 
что бюро райкома поддержало и одоб
рило патриотическую инициативу 
кабельщиков и швейников. Он пред
ложил организовать соревнование за 
выпуск отличной продукции между 
промышленными предприятиями Ле
нинского и Кировского районов Том
ска.

Директор Томского научно-иссле
довательскою института кабельной 
промышленности тов. Рвут говорил о 
том, что научные работники горячо 
поддерживают инициативу кабельщи
ков и включаются в соревнование за 
улучшение качества томских изде
лий. Работники института взяли кон
кретные обязательства пи разработ
ке новых видов изделий, оказанию

С Л У Ш А Л И  ВСЕ
Речь Н. С. Хрущева передавалась всеми радиостанциями страны
МОСКВА, 16 января. (ТАСС). Сего. 

ДНЯ вечером всеми радиостанциями 
Советского Союза передавалась в за
писи на пленку речь Первого секре
таря ЦК КПСС Н. С. Хрущева на VI 
съезде Социалистической единой пар. 
тии Германии.

В громадную чуткую аудиторию 
превратилась вся наша страна. На 
предприятиях, в домах культуры, 
квартирах —  повсюду миллионы со
ветских людей, собравшиеся у радио
приемников и репродукторов, е горя.

чим одобрением слуша,чи яркое вы
ступление Никиты Сергеевича

Провозглашенные товарищем 
Н. С. Хрушевым идеи мирного сосу
ществования, дружбы и сотрудниче. 
етва народов, глубокая вера в торже
ство дела мира и социализма нашли 
живой отклик 6 сердцах миллионов 
слушателей.

—  Я и МОЙ товарищи горячо 
одобряем все, что сказано Никитой 
Сергеевичем, —  заявил кадровый ра

бочий Московского завода шлифо 
валыіых станков И. Кравченко. — 
Миролюбивая политика Коммунисти
ческой партии Советского Союза и 
нашего правительства отвечает жиз
ненным интересам всех социалисти. 
ческих стран, всех народов мира.

Советские люди выражают еди
нодушную поддержку политике Ком
мунистической партии и Советского 
правительства, видят в ней залог 
своих будущих успехов в строитель
стве коммунистического общества.

в ЗАПАДНО-СИБИРСКОМ 
ЭКОНОМИЧЕСКОМ РАЙОНЕ

КРУПНЕЙШИЙ в  СИБИ
РИ МОЛОЧНЫЙ КОМ

БИНАТ

НОВОСИБИРСК. (По 
телефоиу). В конце про
шлого года в Новосибир
ске введен в строй новый 
крупнейший в Сибири 
молочный комбинат, ко
торый с первых дней но
вого года даст горожа
нам самую различную 
молочную продукцию. 
Оснащенный современ
ной техникой, комбинат 
с освоением проектной 
мощности будет выпу
скать каждую смену до 
200 тонн молочной про
дукции.

СИБИРСКИЙ ПАРАФИН

Коллектив одиннадца
того цеха —  самый мо
лодой на нефтеперераба
тывающем заводе. Впер
вые он получил первый 
сибирский парафин. Про
шедший год был очень 
плодотворным для него. 
Годовой план коллектив 
выполнил в первых чис
лах декабря. Он освоил 
выпуск платочного пара^

который очень 
в транспортиров-

фина, 
удобен 
ке.

Хорошо идут дела в це
хе и в первые недели но
вого года. Выпускаемый 
здесь парафин идет на 
Омский шинный завод и 
придает сибирским ши
нам эластичность.

Особенно слаженно
работает коллектив уста
новки обезмасливания. 
На ней происходит ос
новной процесс получе
ния парафина-сырца.

«Омская правда».

НОВАЯ ПРОДУКЦИЯ

Работники завода 
«Оисксельмаш» хорошо 
начали пятый год семи
летки.

—  Что нового на 
«Омсксельмаше» в новом 
году? —  с таким вопро
сом обратился наш кор
респондент к  секретарю 
партбюро И. Е. Теренть
еву.

—  Прежде всего, —« 
ответил он, •— мы про
должаем выпускать для 
сельского строительства 
калориферные установки,

но только в большем 
объеме. Осваиваем уни
версальные навесные 
стогометатели. Над ними 
успешно трудятся конст
рукторы и технологи, во 
главе которых стоят ин
женеры тт. Деньшиков и 
Рябов. Цех, руководимый 
т. Черняйкиным, свое
временно поставляет для 
новой продукции пред
приятия оснастку я ин
струменты.

Коллектив завода на
чал выпускать детали 
для свеклоподъемников 
новой конструкции. Пер
вые образцы этих машин 
будут собраны в начале 
будущего месяца. На 
предприятии ведется так
же подготовка к произ
водству доильных уста
новок карусельного ти
па. Оно начнется со вто
рого квартала.

«Омская правда».

С МАРНОЙ «НТГЗ»

НОВОСИБИРСК. (По 
телефону). В прошлом 
году электромашино- 
строители Новосибир
ского турбосенераторвого

завода изготовили ряд 
новых мощных гидро
генераторов и турбоге
нераторов.

Отправлены два ги
дрогенератора мощно
стью 225 тысяч кило
ватт для Братской ГЭС. 
На Новосибирской Т9Ц-І1 
смонтирован первый в 
мире турбогенератор с 
водомасляным охлажде
нием мощностью в 60 
тысяч киловатт, и.зготов- 
ленкый  ̂ новосибирскими 
турбогенераторщик а м и. 
Коллектив этого завода 
изготовил недавно по 
проекту местных конст
рукторов самый крупный 
и быстроходный в мире 
электродвигатель мощно
стью в 8 тысяч киловатт.

Бюро гидрогенераторов 
завода, работающее над 
оснащением энергетиче
ских строек новой техни
кой, закончило недавно 
рабочие проекты гидро
генераторов для Чардарь- 
инской и БухтарминскоЙ 
ГЭС, начало проектиро
вать гидрогенератор для 
Вилюйской ГЭС ыощно- 
егью 77 тысяч киловатт.

помощи кабельным предприятиям в 
освоении новых изделий, улучшению 
технологий производства; Коллектив 
научно-исследовательского институ
та призвал всех ученых Томска 
включиться в борьбу за повышение 
качества томских машин и изделий.

О большой ценности начинания

кабельщиков и швейников, о необхо
димости сделать массовым движение 
за выпуск отличной продукции гово
рили член бюро горкома партии 
тов. БыИов, председатель горсовета 
тов. Грановесов, председатель обл- 
совпрофа тов. Цыцарев, первый сек
ретарь горкома КПСС тов. Садаков.

Бюро городского комитета партии в своем постановлении одо
брило инициативу к9ллективов завода «Томкабель» и швейной 
фабрики №  5, решивших начать поход за изыскание новых ре
зервов улучшения качества продукции, повышение культуры 
производства.

Решено на всех промышленных предприятиях, стройках и 
предприятиях транспорта гор. Томска с 20 января по 20 апреля 
провести общественный смотр резервов улучшения качества 
продукции и повышения культуры производства. Для проведения 
смотра создана городская комиссия, в состав которой вошли 
представители крупных предприятий, городских общественных 
организаций.

Бюро горкома КПСС предложило райкомам партии, первич
ным партийным организациям промышленных предприятий, 
строек, предприятий транспорта, научно-исследовательских ин
ститутов, проектных организаций и предприятий торговли и об
щественного литания организовать соревнование за отличное 
качество продукции, создать комиссии д.ія проведения смотра.

Московская сельская областная 
конференция КПСС

16 января в Еолонноы зале Дома 
Союзов открылась первая конферен
ция Московской сельской областной 
партийной организации.

В работе конференции приняли 
участие тепло встреченные делегата, 
ми товарищи Г. И. Воронов, А. П. Ки
риленко, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косы
гин, А. И. Микоян, Д. С. Полянский, 
М. А. Суслов, Н. М. Шверник, В. В. 
Гришин, П. Н. Демичев, В. И Поля
ков, В. Н. Титов, А. Н. Шелепин.
■ С докладом о решениях ноябрьско
го Пленума Центрального Комитета 
КПСС и задачах сельской областной 
партийной организации выступил 
председатель исполкома Московского 
сельского областного Совета депута
тов трудящихся В. И. Конотоп.

В докладе и р выступлениях деле, 
гдтов конференции подчеркивалось, 
что перестройка партийного руковод
ства по производственному принципу, 
создание партийных комитетов произ
водственных управлений даст воз
можность более конкретно и квали

фицированно осуществлять руковод
ство сельским хозяйством.

Конференция в своем решении на. 
метила меры увеличения производст
ва продуктов земледелия. Решено в 
1963 году довести валовое производ
ство молока до 813 тысяч тонн, мяса 
— до 108 тысяч тонн, яиц —  до 550 
миллионов штук.

Особое внимание было уделено во
просу улучшения подготовки к ве
сеннему севу. Горячую поддержку у 
делегатов полнил почин курских ме
ханизаторов —  инициаторов всерос. 
сийского соревнования, призвавших 
во всеоружии встретить весну 1963 
года.

Конференция единодушно и горячо 
одобрила решения ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС и полностью приняла 
их к неуклонному руководству и ис
полнению.

17 января конференция продолжа
ла работу.

(ТАСС).

На партийных конференциях
БАРНАУЛ, 16 января. (ТАСС). 

Здесь состоялась конференция Алтай
ской краевой сельскохозяйственной 
партийной организации.

Единодушно одобряя постановле
ние ноябрьского Пленума ЦК КПСС, 
делегаты глубоко анализировали де
ятельность колхозов, совхозов, ч. про- 
ЙЭВОДСТВРНН1.ІХ управлений. Они вели 
большой разговор об экономике и 
рентабельном ведении хозяйства, о 
специализации колхозов и совхозов, 
о внедрении комплексной механиза
ции. В центре внимания делегатов 
были вопросы Подготовки к весенне
му севу.

Участники конференции в своих 
выступлениях отмечали, что в крае 
созданы все условия для получения 
высокого урожая.

На состоявшемся пленуме крайко-
ааоаоааооаоаааооаооаооо

ПОДГОТОВКА
Выдвижение 

кандидатов в состав 
избирательных 

комиссий
На предприятиях Асиновской 

производственно -  промышленной 
зоны прошли собрания трудящих
ся по выдвижению кандидатов в 
избирательные комиссии по выбо
рам в местные Советы депутатов 
трудящихся.

Коллектив рабочих, служащих 
и инженерно-технических работ
ников Асиновского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината выдвинул кандидатом 
состав областной избирательной 
комиссии машиниста паросилового 
хозяйства цеха лесообработки и 
лесопиления лесозавода Валентина 
Дмитриевича Костюкова.

ма первым секретарем сельского 
крайкома партии избран А. В. Геор
гиев.

V
ОМСК, 16 января. (Корр. ТАСС). 

Делегаты конференции Омской обла
стной промышленной партийной ор. 
ганиэации завершили перестройку 
партийных органов, предусмотрен
ную решениями ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС.

Делегаты единодушно отметили, что 
новая структура партийных органов 
позволит коммунистам постоянно 
жить заботами о главном —  о быст
рейшем развитии экономики крупно
го центра промышленности Западной 
Сибири.

На состоявшемся пленуме первым 
секретарем промышленного обкома 
партии избран К. Н. Голиков.

аоаооаоаааооаоап  goaaoocti

К ВЫБОРАМ і
сали фамилию, имя. отчество, год 
рождения и ушли. Второй раз —  
проверили правильность этой 
записи, тоже ушли. Досадно то, 
что они лаже не поставили в из
вестность, что для избирателей бу
дет проведено в январе в агит
пункте. Не рассказали о Положе
нии о выборах в Советы депута
тов трудящихся, о том, что сейчас 
происходит в нашей стране и за 
рубежом. Думаю, что у  жителей 
нашего дома нашлось бы много 
вопросов к  агитатору, так как не 
все имеют возможность посещать 
массовые мероприятия в агитпунк
те.

Мы ждем агитатора, пусть он к 
нам приходит чаще.

Н. АНДРЕЕВА, 
домохозяйка.

Совещание секретарей 
партийных 

организаций
В Кировском райкоме КПСС гор. 

Томска прошло совещание секре
тарей первичных партийных орга
низаций предприятий, учрежде
ний. школ и учебных заведений 
района. На совещании обсуждены 
вопросы подготовки к выборам в 
Верховный Совет РСФСР и мест
ные Советы депутатов трудящих-

Пусть агитатор 
приходит чаще

Прошло две недели со времени 
опубликования Указа Президиума 
Верховного Совета РСФСР о про
ведении выборов в Верховный Со
вет РСФСР и местные Советы де
путатов трудящихся. За это время 
в нашем доме К : 52 «а» по улвце 
Пушкина (г. Томск) два раза по
бывали представители от партий
ной организации подшипникового 
завода. Первый раз пришли, запи-

В заводском 
агитпункте

В агитпункте манометрового за
вода при школе 39 состоялась 
встреча избирателей с депутатом 
Томского городского Совета депу
татов трудящихся, директором 
хлебокомбината тов. Янченко К. Ф. 
Она рассказала о своей депутат
ской деятельности и о работе ком
бината. На встрече присутствовало 
более 100 человек.

В этот же вечер заведующая 
агитколлективом А. Мошкова про
вела на агитпункте беседу о вы
борах.

120 заводских агитаторов вы
шли на свои участки. Они разъяс
няют жителям района Степановки 
материалы XXII съезда партия и 
ноябрьского Пленума ЦБ КПСС. 
Знакомят с Положением о выбо
рах, с текущим моментом.

Особенно хорошо работают аги
таторы цеха К і 2, где старшим 
агитатором является Н. Мельник. 
Агитаторы Л. Бушман, Л. Серге
ева, С. Грахеева и другие побыва
ли на своих участках по нескольку 
раз.

И. РЯЩЕНКО.
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В мастерских Бак- 
, чарского отделения 

«Сельхозтехники» ре
монт тракторов ведет
ся доточно-узловым ме
тодом.

На сборке моторов 
здесь работает бригада 

‘ коммунистического тру
да. Еще не было слу
чая, чтобы ремонт 
трактора задержался 
по ее вине. Бригада ра
ботает с опережением 
графика. В декабре она 

I отремонтировала 29 ио- 
I торов вместо 25 по 
, заданию.

На верхнем снимке:
' члены бригады ударни

ки коммуішстнческого 
труда (слева .направо)
М. Мариненко, А. Сапрыкин, 
Ф. Сысоев, В. Навалихнн, 
К. Паршин.

Дефектовка и комплектовка 
деталей н узлов на ремонте 
тракторов — одна из ответст
венных операций. Обязанность 
дефектовщнка — проверить 
все детали по номерам групп, 
заполнить дефектную ведомость, 
отметить детали, которые мож
но реставрировать, и отправить 
их по назначению. Но и это не 
все. Дефектовщнк обязан все 
узлы и агрегаты в коашлекте до
ставить на место их сборки. От 
слаженности и оперативности в 
работе дефектовщнка во многом 
зависит успех работы на всех 
поточных линнях ремонта трак
торов.

Механизаторы мастерской 
Бакчарского отделения «Сель
хозтехники» не могут пожало
ваться на работу старшего де- 
фектовщпка - комплектовщика 
К. Чевычелова. Он — опытный 
механизатор широкого профиля, 
в совершенстве знает трактор. 
Возглавляемая им группа ре
монтников четко и аккуратно вы
полняет свою работу. За ними 
на ремонте задержки не быва
ет. На нижнем снимке: К. Чевы- 
челов за работой. '

Фоте и . Меланича.

ДАР ВО ИМЯ 
ДРУЖБЫ

РАНГУН, 16 января. (ТАСС). По
сол СССР в Бирме А. М. Дедовский 
передал технологическоьгу институту, 
построенному с помощью Советского 
Союза, дар Советского правительства 
“  библиотеку, состоящую из 1.500 
томов.

В актовом зале института, где со
стоялась церемония передачи книг, 
собрались преподаватели а  студенты. 
Со словами благодарности Советскому 
правительству обратился ректор ин
ститута профессор У Вн Мо.

Советское правительство, сказал 
он, оказало нам огромную помощь, 
постровв теиологический институт 
с многочисленными лабораториями, 
оснащенными современным оборудо
ванием. У нас работают советские 
преподаватели. Все это содействует 
развитию технического образования 
в Бирме. Сегодня мы получаем кни
ги для нашей библиотеки. Это —  
знаменательное событие в истории 
технологического института.

Работники торговли
учатся

В кружке по изучению экономики 
советской торговли орса Могочинско- 
го лесозавода занимаются продавцы, 
работники столовой, пекарни, мастер
ских бытового обслуживания орса. 
Руководит кружком Детр Федорович 
Козлов. Занятия проходят организо
ванно, при высокой активности слу
шателей.

П. Ф. Козлов тщательно готовится 
к  каждому занятию, продумывает, ка
кие вопросы следует задать, чтобы 
вызвать интерес у  слушателей, доби
вается, чтобы слушатели работали 
над материалом самостоятельно. На 
каждую тему он составляет конспект 
с фактами из жизни орса. Рассказ со
провождается показом наглядных по
собий. Теоретические положения он 
умело связывает с жизнью своего 
коллектива.

Занятия проходят в форме непри
нужденной беседы. Пропагандист хо
рошо знает каждого слушателя по 
уровню подготовки и по деловым ка
чествам, постоянно в курсе положе
ния дел орса, поэтому знает, на что 
следует обратить внимание того или 
иного слушателя.

Занятия помогают работникам, орса 
по-новому взглянуть на свой труд. 
Продавец тов. Поршакова, например.

рассказала, что учеба в кружке по
могла ей увидеть много недостатков 
в работе, которые она раньше не за
мечала. Сейчас она их исправила.

Значительно повысили культуру 
торговли работники магазтіов 
МгЛ*! 2, 3 и 4. Продавцы этих мага
зинов стали больше проявлять заботы 
об экономии времеші покупателей, об 
удовлетворении их спроса.

Пока в работе орса еще много не
достатков. Торговые работники неред
ко, например, завозят товары без уче
та реальной необходимости. Это при
водит к  залежи товаров, не по.іьзую- 
щихся спросом.

На одном из занятий слушатели 
внесли предложение организовать вы
ставку товаров. Это предложение бы
ло поддержано. Выставка была орга
низована. В подготовке ее участвова
ли многие слушатели кружка. Она 
была приурочена к  научно-практиче
ской конференции работников тор
говли, общественного питания и ма
стерских бытового обслуживания по
селка на тему: «Советская торговля 
в период строительства коммунизма».

Конференция состоялась накануне 
нового года. Она помогла вскрыть ре
зервы дальнейшего улучшения торго
вого обслуживания населения.

И. ГАЛКИН, 
заведующий Могочинским каби
нетом политического просвеще
ния Молчановской производст
венно-промышленной зоны.

НАЧАЛСЯ СЕВ ЯРОВЫХ
АШХАБАД, 16 января. (ТАСС). 

По-весеннему теплые дни стоят на 
юге Туркменистана. Тает снег на 
вершинах Копет-Дага, зеленеют при
гретые солнцем долины. Труженики 
селц^рг,о ,;^рзяйства республики при
ступили к  севу яровых. Первые сот
ни гектаров засеяли пшеницей и яч.

менем хозяйства долины Мургаба.
Десятки тысяч гектаров подгото

вили под вьфашпвание колосовьш 
туркменские колхозы и совхозы. В 
основном это плодородная целина в 
зоне ,800-килпметрового Каракумско. 
го канала и б'тарные земли на паст
бищах в юго-восточных Каракумах.

С Е Л Ь С К А Я  МА ШИ Н О С Ч Е Т Н А Я
В селе Коченево, близ Новосибир

ска, успешно работает первая селі»- 
ская машиносчетная станция, поз
волившая механизировать бухгалтер
ский учет в ряде совхозов Новоси
бирской области.

Начисление заработной платы, оп
ределение расходов на выпуск про
дукции, учет пробега 'автомашин, 
расхода горючего, запасных частей 
и массу других сложных бухгалтер
ских операций выполняет эта стан-

Станция обслуживает 9 совхозов. 
Все расчеты производятся очень 
быстро. Машина делает до 150 опе
раций в минуту.

Машиносчетная станция дает 
большую точность расценок, обеспе
чивает строгий контроль за соблю
дением норм и расценок, а главное, 
высвобождает для других дел значи
тельное число сельских бухгалтеров 
и счетоводов. Такие станции откры
ваются и в других областях Сибири.

Николай МЕЙСАК, 
корреспондент АПН.

Гербарию- 
миллионы лет

J J  о  с и х  пор картины далеко
г о  го прошлого ученым удава
лось восстанавливать лиш ь по от
печаткам и  окаменелостям расте
ний и. жиеотных, населявш их зем
лю  500 м иллионов 'лет  назад и 
позднее.

Ещ е с конца прошлого века 
геологи находили в древнейш их  
горных породах отложения водо
рослей. И х  назвали строматоли
тами. Но попытки выделить зти 
остатки из пластов известняка, 
оассмотретъ и  систематизировать 
и х  Оканчивались неудачей: они
рассыпались на глазах.

Однако группе учены х под ру
ководством доктора геолого-мине
ралогических наук Б. М. К еллера  
удалось собрать гербарий древ
нейш их растений. Сотрудник гео
логического института И. И. Кры
лов предложил распиливать кус
ки  окаменевш ей породы на тон
ки е  пластинки, где едва заметные 
прожилки указы вали на присут
ствие строматолита. На каждом 
срезе, как на свеж еспиленном  
пне, проявляются контуры окаме
невш их тканей. Получаются как 
бы кинокадры, изображающие 
древние растения. Отчетливо вид
но, как водорослевые колонии  
развивались, как изменялась их  
форма в разные эпохи. Так новый 
способ позволяет получить пред
ставления о самом раннем перио
де в  истории жизни на нашей 
планете.

А. ЧЕРНОВ 
(корр. ТАСС).

ИЗ ПУСТОГО в  ПОРОЖНЕЕ

іг ш п р р л ь
Глубокая снежная целина. Кое-где 

чернеют из-под снега углы ящиков, 
трепещут на ветру обрывки черной 
промасленной бумаги. Так выглядит 
сегодая важнейшая пусковая строй
ка в Томске —  гормолзавод. Впрочем, 
пусковой она называется только на 
собраниях в тресте, иногда на пла
нерках, да с надеждой в частных раз
говорах заказчиков, работников буду
щего завода Третий год строится 
очень нужный для города завод, а 
конца строительства не видно.

Начальшпс участка СУ-3 треста 
«Промстрой», который ведет строи
тельство объекта, т. Лушпа вопрос, 
когда же будет сдан завод в эксплуа
тацию (разговор происходил в середи
не декабря прошлого года), и всерьез 
не принял.

—  Если постараться, то можно к 
новому году сдать главный корпус 
под монтаж оборудования, —  с не
веселой улыбкой ответил он,— во...

И начальник участка обстоятельно 
перечислил причины длительной за
тяжки стройки.

Есть в отставании и вина заказ
чика: перебои с финансированием, 
не выдана документация ва ^строи
тельство компрессорного и насосного 
отделений. Виноваты и строители, 
нет, не работники участка, а руко
водители СУ-3. Сооружение тепло
трассы началось е большим опозда
нием, и с наступлением холодов от
делочные работы совершенно прекра
тились. Пришлось делать в подвале 
временную котельную. Было упушено 
два предпусковых месяца, о которых 
говорят, что они венчают дело.

Но главные виновники срыва, по 
мнению начальника участка, —  суб-

П о ч ем у  Т о м ск и й  г о р м о л з а в о д  
не вступил в строй действующих

подрядчики. Имея достаточный фронт 
работ, они совсем прекратили монтаж 
оборудования.

Старший технолог будущего завода 
Т. К . Папкова со многими претензия
ми строителей соглашается. Да, не 
полностью выдана проектно-сметная 
документация, не все еще оборудова
ние получено. Готовый проект в на
чале прошлого года пришлось срочно 
переделывать. Но не это главное.

—  В главном корпусе у строителей 
есть все: и проекты, и оборудование.
—  говорит Т. И. Папкова, —  и все- 
таки все графики работ сорваны. 
Устранение брака и переделки значи
тельно снижают т№пы строитель
ства. Почему-то не смонтировано и 
почти не монтируется укомплектован
ное на 90 процентов оборудование.

Бригадир монтажников участка 
«Востоктехмонтаж» В, П. Сапожни
ков, не перебивая, выслушивает пре
тензии строителей.

•— Пройдемте, посмотрите сами,—  
приглашает он в цех, где стоят стан
ки, —  можно ли здесь вести работы, 
если не закончено устройство полов, 
если из корпуса не ушли строители. 
Сколько раз мы предлагали, чтобы 
нам едали под монтаж хотя бы один 
цех.

Правда, есть несколько актов о 
сдаче цехов под монтаж. Практически 
же ей в одном цехе монтаж вести 
нельзя, строители и не думают ухо
дить из помещений. Это приводит к 
тому, что «неизвестными злоумыш
ленниками» назавтра будет разбито 
стекло манометра, вывернут какой- 
нибудь кравик или патрубок.

—  Сколько раз навешивали зам
ки, —  жалуется начальник участка.
—  и всякий раз их срывает неиз
вестно кто.

И сейчас ценное импортное обо

рудование выглядит так, как будто 
оно пережило землетрясение.

Кто же эти «злоумышленники»? 
Вот что пишет руководителям треста 
«Цромстрой» и СУ-3 директор строя
щегося завода И. В. Хамидулин: «В 
аппаратном цехе и цехе нормализа
ции молока танки для хранения мо
лока превратились в лари для хра
нения металла, аппараты для при
готовления мороженого загрязняются, 
хранятся в беспорядке. Появилась 

в перемещении ванны 
"Г-ГИ-ЗОО со второго этажа на пер
вый. Ванну вынесли и бросили вне 
корпуса. Она засыпана мусором, сне
гом, помяты крышка и ограждение 
передачи, ванна подвергается ударам 
и может совсем выйти из строя».

Разве неизвестно, кто ответствен 
за то, что дорогостоящее импортное 
оборудование находится в таком без
образном состоянии? Разумеется, тот, 
кто руководит всеми работами на 
объекте. Но мер никаких не прини
мается, и оборудование разукомплек
товывается, ломается. И только по
тому, что нет четкого графика сдачи 
пршводственных площадей пол мон
таж оборудовавия. нет согласованно
сти между субподрядчиками и строи
телями.

—  Графики были, —  вспоминает 
В. П. (Сапожников. —  Я помню их 
четыре или пять, но кому нужны гра
фики, составленные для показа, за
ранее обреченные на провал? В на
шей бригаде семь монтажников. Тро
их уже перевели на другой объект. 
При таких порядках на стройке нуж
но снимать и остальных.

Ознакомнвпіясь с эпши «порядка
ми», с тем, как ведутся работы на 
заводе, мы поняли, что больше всех 
в отставании виноваты строители.

Руководители СУ-3 не сумели органи
зовать работы так, чтобы своевремен
но закончить хотя бы главный кор
пус. И сейчас стараются укрыться за 
всякими отговорками. .

Начальник участка обвиняет Са
пожникова, Сапожников —  началь
ника участка. Пока идут на объекте 
эти препирательства и взашіообвине- 
ішя, томичи безнадежно ожидают 
конца затянувшегося строительства.

Прошло полмесяца нового 1963 го
да. Забыты обещания сдать цехи под 
монтаж к  1 января, строители не 
спешат покинуть цехи. Сейчас на 
объекте занято около 100 человек. 
Больше половины из них ходят без 
дела весь день по цехам, курят, гре
ются у калориферов, мечтают о том, 
когда же их переведут на другой 
объмст.

Сто человек!.. Хотя для окончания 
всех общестроительных, работ в те
чение двух недель на объекте хвати
ло бы и четверти этого количества 
людей. Вот и получается, что есть в 
рабочие, н материалы, а дело стоит. 
Потоіду что на объекте нет главного 
—  четкой, продуманной организации 
работ.

Руководителям СУ-3 и монтажни
кам участка «Востоктехмонтаж» нуж
но найти наиболее рациональные 
формы организации предпусковых ра
бот, чтобы в самые сжатые сроки 
сдать гормолзавод в эксплуатацию. 
Не должны забывать о своих обязап- 
ностях и заказчики. Проектно-смет
ная документация на вспомогатель
ные цехи все еще не получена.

Быстрейший пуск завода зависит 
от объединенных, совместных усилий 
всех, кто работает на этом важном 
и очень нужном нашему городу объ
екте.

А. ГАГАЛЬЧИЙ. 
внештатный сотрудник промыш
ленного отдела газеты «Красное 
знамя».

З а  высокий ypoofeau надо борот ься сейчас

КОЛХОЗ готовится
с « «  ОЯБРЬСКИИ Пленум ЦК КПСС призвал 
о ЖЖ тружеников сельского хозяйства в пятом
0 году семилетки добиться новых успехов по 
□ производству и продаже зерна государству.
S Горячие дня сейчас в колхозах Зырянского „
g производственного управления. Пока еще царят метели я моро- 8 
§ зы, но дни уже идут на прибыль. Близится весна. Встретить ° 
§ колхозную весну успешной подготовкой техники, семян, кадров I 
3 — вот долг тружеников села. |
1 О том, как колхозники сельхозартели имени Жданова гото- |
I  вятся встретить весенний сев, и рассказывается ниже. |
о ____ ___J^□□□□□□□□□□□оооааааапвааааоаапаопаппаааоаааааоааоооаоаоооЕюаооооаоооооаі

СОВЕРШЕНСТВУЕМ СТРУКТУРУ 
П О С Е В Н Ы Х  П Л О Щ А Д Е Й

К BEGHE

Колхоз под весенний сев яровых 
культур 1963 года полностью заго
товил раннюю глубокую, выровнен
ную зябь.

В нашем хозяйстве пашни в обра
ботке 2.685 гектаров. В пятом году 
семилетки, согласно новой структуре 
посевных площадей, под яровыми 
зерновыми будет занято 1.930 гек
таров, под озимыми —  350 гекта
ров. Посевы пшеницы по сравнению 
с 1962 годом увеличатся на 50 гек
таров и будут доведены до 1.200 
гектаров, что составит 45 процентов 
к  пашне в обработке. Под зернобобо
выми будет занято 60 гектаров, по
севы гороха по сравнению с 1962 
годом увеличатся на 37 гектаров.

горохо-вико-овсяной смеси будет 70 
гектаров, льна —  100 гектаров. 
Кормовые культуры займут 362 
гектара.

Под кукурузу отведеіо 200 гек
таров. Сократятся посевы овса.

В атом году мы подготовили от
личные классные семена пшеницы, 
имеются ядохимикаты для их про
травливания. Однако наш колхоз 
нуждается в сортообмене семян. 
Специалисты Зырянского управле
ния должны под особый контроль 
взять сортообмен семян в хозяйст
вах.

Г. НЕФЕДОВ, 
агроном колхоза имени Жда

нова.

У Ч И М С Я
В колхозе в разгаре механизатор, 

ский всеобуч.
Я закончил Аснновское училище 

механизации вскоре после войны. В 
то время не было дизельных трак
торов, а сейчас я уже несколько 
лет растаю на ДТ-54. Сейчас 
вечном я с желанием учусь. 
В нашей группе 26 человек. Учатся 
прицепщики, ездовые, конюхи, за
ведующие фермами и другие колхоз
ники. Все мы с большим интересом 
овладеваем техникой, понимаем: 
технические знания —  это ключ к

Кукурузоводы 
готовятся к весне
В ответ на решения ноябрьского 

Пленума ЦК КПСС члены нашего 
колхоза сейчас ведут напряженную 
борьбу за увеличение производства 
продуктов земледелия и животновод
ства.

Работники животноводства с каж
дым днем увеличивают надои молока 
от коров. В сутки от коровы сейчас 
получают по 5 килограммов.

В прошедшем году возделыванием 
кукурузы занимались два звена. 
Наше звено выращивало кукурузу 
на площади 75 гектаров. Средняя 
урожайность составила по 250 цент
неров зеленой массы с гектара. Де
ло в том, что почти половина куку
рузы была посеяна по весновспашке. 
Поля были заражены проволочником, 
посевы по весновспашке оказались 
изрежевшыми. Засуш.іішое лето па
губно сказалось на росте кукурузы. 
Однако посевы по зяби с хорошими 
предшественниками устояли против 
засухи. На 40 гектарах средняя уро
жайность с гектара составила по 
400 центнеров зеленой массы с по
чатками.

В этом году в колхозе запланиро
вано посеять 200 гектаров кукуру
зы. Но мы, кукурузоводы, считаем: 
надо увеличить ее посев до 250 гек
таров, чтобы создать хорошую кор
мовую базу для животноводства.

Наше звено посев кукурузы будет 
проводить во второй бригаде, звено 
К. Гусева —  в первой бригаде. Пол 
кукурузу на 1963 год осенью вспа
хали глубокую зябь плудми с пред
плужниками. Сейчас механизаторы 
ремонтируют технику. Мой трактор 
«Беларусь» готов хоть сейчас выйти 
в поле. Исправен и культиватор, а 
сеялка требует лишь технического 
ухода. Постараюсь ее подготовить в 
ближайшее время. С механиком кол
хоза есть договоренность переобору
довать сеялку, чтобы одновременно 
высевать семена кукурузы и мине
ральные удобрения, ядохимикаты 
против вредителей, как это делается 
в звене кукурузовода В. И. Минаева 
из колхоза «Рассвет».

И. ШАМИН, 
кукурузовод, секретарь партий
ной организации колхоза имени 

Жданова.

высокопроизводительному использо
ванию машин.

Д. ЛИМАНОВ, 
тракторист колхоза имени Жда
нова Зырянского производствен

ного управления.

Главный фонд 
у  poofea я

За последние годы правление и 
ссшіиалисты нашего колхоза по-хо
зяйски заботятся о семенных фондах.
П как результат, мы снимаем непло
хой урожай зерновых. Выполнив 
план засыпки семян, мы осенью ор
ганизовали вх подработку н доведе
ние до высоких кондиций. Все до 
единого центнера семян пшеницы 
классные. Всхожесть семян шпени- 
цы —' 93— 97 процентов, чистота 
классных семян —  99 процентов. 
Наши колхоэниси, и в первую оче
редь тракторист Б. Филиппов, на очи
стительной машине оргашэовали 
подработку семян.

Хороши у  нас и семена гороха 
сорта «пушЕянскиЙ», всхожесть 
99 процентов. Много еще предстоит^ 
поработать над тем, чтобы иметь хо-* 
рошие семена льна. Перед севом вес
ной организуем химическое протрав
ливание семян. Химикаты для втого 
есть.

Каждую весну наше хозяіктво ис
пытывает большую нужду с мешко
тарой. Сейчас в колхозе имеется все
го 200 мешков. Торговым организа
циям надо уже сейчас позаботиться 
о том, чтобы была в продаже мешко
тара.

Я. АБРАМЕНКО, 
кладовщик.

С Г А Р А Н Т И Е Й
Изучая материалы ноябрьского 

Пленума ЦК КПСС и второй сессіи 
Верховного Совета СССР, наши ме
ханизаторы единодушно одобряют 
мероприятия партия и правительст
ва, направленные ва крутой подъем 
сель(жого хозяйства.

В колхозе подаотовлевы к  работе 
все гусеничные тракторы. Поставле
ны на линейку готовноста все 11 сея
лок. Из трех лущильников один от^ 
ремонтирован, другой ремонтирует^ 
ся, третий —  новый. Из 13 плугов 
только пять требуют текущего ре
монта, их сейчас подготавливают. 
Все плуги переведены на гидрав.ти- 
ческую систему.

Успех дела на ремонте обеспечи
вают хорошие кадры, подготовка ма
стерской к  работе в зимних услови
ях. На улице мороз, а в мастерской 
тепло. Для обогрева помещения 
здесь установлен калорифер. Началь
ники механизированных отрядов

Н. Пермииов, Н. Самойлов трудятся 
вместе с механизаторами тг. Гусе
вым, Лимановым, Конюковьпг, Круп- 
цевым, Дергачевым с раннего утра 
и до позднего вечера. Они с гаранти
ей готовят машины к  весне. Запас
ные части и материалы были заве
зены заранее, изготовлены верстаки, 
подобраны инструменты. Кузнецы 

.колхоза В. Миіалек, В. Марковский 
отремонтировали более половины 
имеющихся борой. В первом кварта
ле нового года закончим ремонт всей 
техники, а к  началу весны подгото
вим и автомобяльпыЗ парк.

В колхозе работают две группы 
школы механизаторского всеобуча. В 
школе учится 26 трактористов и 12 
комбайнеров.

Л. БРЕНИНГ, 
механик кѳлхоэа имени Ждано

ва.

Н А Х Л Е Б Н И К И
Добросовестный труд на благо 

общества —  один из нравственных 
принципов морального кодекса строи
теля коммунизма. Каждый день пе
чать и радио сообщают о замечатель
ных примерах трудовой деятельности 
советских людей.

Но в нашей среде есть еще люди, 
которые стремятся жить за счет дру
гих. Это —  тунеядцы.

В Томске ва улице Крылова в доне 
>6 51 несколько дет проживал Алек
сандр Никифоров. Став совершенно
летним, он длительное время жил на 
иждивении родителей. ^  последние 
четыре года Никифоров сменил де
сять мест работы, из четырех пред
приятий был уволен за систематиче
ские прогулы. В феврале прошлого 
года Томский городской суд привле
кал его к  ответственности за парази
тический образ жизни, но ограничил
ся предупреждением.

И после этого А. Викифоров про
должал вести себя по-прежнему. Не
давно он снова предстал перед народ
ным судом и выселен из Томска на 
два года.

Его друг Евгений Акимов, прожи
вающий в той же усадьбе, также 
длительное время не занимался об
щественно полезным трудом, предпо
читал жить на иждивении матери, ра
ботающей бухгалтером на пивоварен
ном заводе. Он нередко приходил до
мой пьяным. Частые выпивки требо
вали больших расходов, а денег, ко

торые давала мать, не хватало. Аки
мов украл пальто в межсоюшм клу
бе, но был задержан и привлекается 
к  судебной ответственности.

Несколько мест работы сменил з ^  
последние три года Л. Гончаров, про
живающий в г. Томске по ул. Белин
ского в доме >6 29. Он устраивался 
на работу для видимости, а жил на 
иждивении своей сожительницы. По 
приговору народного суда Л. Гончаров 
был отправлен в отдаленную север
ную местность на 5 лет.

Плохую услугу оказывают своим 
сыновьям некоторые сердобольные 
родители. Любовь к  своим великовоз
растным детям, не желающим ни тру
диться, ни учиться, приобретает у 
них уродливые формы. Они потакаю'^ 
им, а когда моральное падение молоЛЦ 
дых бездельников заходит слишком 
далеко, начинают сожалеть, но бы
вает поздно.

Недобрую ус.чугу оказывают иног
да и соседи по квартире. Они высту
пают в роли защитников «славного 
парня», ведущего паразитический 
образ жизни, превратно понимая 
«добрососедские отношения».

Необходимо вести решительную 
борьбу с тунеядством до полного ис
коренения этого позорного явления в 
нашем обществе, создавая вокруг та
ких лиц обстановку нетерпимости и 
общественного осуждения.

В. СЕЛИВАНОВ, 
лейтенант милиции.

После выступлений газеты ^Красное знамя"
«В надежде на 

тринадцатый месяц»
Под таким заголовком в нашой 

газете 23 декабря была опублико
вана статья, в которой вскрыва
лись серьезные недостатки в орга
низации труда в Молчановском 
леспромхозе.

Секретарь партийного бюро Мол- 
чаповского леспромхоза тов. Бон
даренко сообщил, что намечены 
меры для устранения недостатков, 
вскрытых в статье. Решено гру
женные лесом сцепы подавать на 
каждую разгрузочную эстакаду 
до приезда рабочих, чтобы разде
лочные бригады приступали к ра
боте немедленно после приезда на 
ввжинй склад.

Партбюро потребовало от отде

ла главного механика улучшить 
контроль за качеством ремонта 
подвижного состава, тщательно 
осматривать все отремонтирован
ные сцепы.
‘ Разработаны меры по увеличе
нию выхода деловой древеенны, 
правильной разработке лесосек.

«Бумажками делу 
не поможешь»

Под таким заголовком в нашей 
газете 4  декабря было опубликова
но письмо обрубщиков днтейного 
цеха Томского электромеханическо
го завода П. Чебакова, И. Павлова 
и В. Макарова, в котором говори
лось о плохой вентиляции ва 
рубном участке литейного цеха.

Как сообщил директор завода 
Е. Я. Паточкяя, письмо обсужда
лось на совещании инженерно-тех
нических работников н призвано 
правильным.

Специальным приказом по заво
ду намечены меры для улучшения 
вентиляции на этом участке. Для 
этого сейчас производится переста- 
иовка оборудования, что позволит 
улучшать ішботу вентиляционной 
системы я увеличить вытяжку га
зов с обрубного участка. 4
. С иаступленнем теплого времеив^ 
будет включена приточная вентиля
ция.

За небрежную эксплуатацию вен
тиляционной системы мастеру тов. 
Служаеву объявлен выговор, глав
ный энергетик .завода тов. Пупы- 
шел, заместитель начальника ли
тейного цеха тов. Баздов преду
преждены, •
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Решения ноябр-ьского Пленума Ц К  КПСС претворим в усизнь

ЛЕСНЫЕ КЛАДОВЫЕ
—на службу народному

НоябрьсЕИй Пленум ЦК КПСС обра* 
ТИЛ особое внимание на развитие 
лесной и бумажной промышленности, 
полную утилизацию отходов на осяси 
ве их хшінчесЕОй переработки. «Нам 
надо сохранять леса, —  сказал на 
Плеиуме ЦК КПСС Н. С. ХрущеіВ, —  
потому что лес —  это народаое бо
гатство, и это богатство следует ра
зумно расходовать».

Леса имеют большое значение для 
создания материально-технической 
базы коммунизма. По подсчетам <Ги- 
пролеспрома», для достижения стоя
щих перед нами эковомнческих 
задач уже в ближайшие годы 
необходимо не только увеличить 
объем лесозаготовок с 460 до 520—  
550 миллионов кубометров в год, но 
особенно резко развнть производство 
бумаги и картона (примерно в 15 
раз), фанеры (примерно в 7 раз), ор
ганизовать в значительных размерах 
производство древесных плит, строи
тельных деталей, мебели, самых раз
личных видов лесохимической про
дукции.

Следует отметить, что в настоящее 
время лесная промышленность еще 
сильно отстает от задач, поставлен
ных Коммунистической партией. 
Медленно осваиваются лесоизбыточ- 
Еые районы, мало строится лесовоз
ных дорог, не решаются в до.тжном 
мере вопросы развития механической 
и химической переработки малоцен
ной древесины и отходов. А только 
одни отходы составляют в стране 
ежегодно 160 миллионов кубометров.

В общем илане развития лесной 
индустрии и лесного хозяйства стра
ны на Западную Сибирь, н особенно 
на Обь-ИртышсЕий бассейн, возѵіага- 
ются большие задачи. Они объясняют
ся валичнем здесь значительных за
пасов древесины, составляющих поч
ти четверть всех лесных ресурсов 
СССР, благоприятным географическим 
размещением лесов (относительная их 
близость к  Европейской части стра
ны, Казахстану и Средней Азии), 
сравнительно ровным рельефом и на
личием большой естественной водной 
магистрали (Обь и Иртьпи).

Если в 1960— 1962 годах 
среднегодовой объем лесозаготовок в 
Западной Сибири составлял 30— 31 
миллион кубометров, то к  1965 году 
его намечено увеличить до 38— 40 
МНЛ.1И0Н0В кубометров. В Томской об-

Г . К Р Ы Л О В ,
профессоо, заведующий, отделом леса 

Биологического института Сибирского 
отделения Академии наук СССР

ласти лесозаготовки к  концу семилет
ки должны возрасти до 9 миллионов 
300 тысяч кубометров в год. В даль
нейшем лесопользование в Томской и 
Тюменской областях должно» резко 
возрасте в связи со сітоительством 
железной дороги, связывающей Обь с 
Уралом (дорога Ивдель— Обь). Боль
шое эначенне для освоения Еетских 
и Чулымских массивов Томской об
ласти будет иметь дорога Асино— Бе
лый Яр.

Очень важным для усиления 
водной транспортировки древесины 
являются реконструкция русел сплав
ных рек и создание новых внутриси- 
бирских сквозных водных магистра
лей. В числе их, по нашему мнению, 
необходимо создать прямой водный 
путь Ангара— Енисей— Кеть— Обь— 
Иртыш. Для этого целесообразно ис
пользовать старую трассу Обь-Ени- 
сейского канала, сочетая реконструк
цию водного пути со строительством 
гидростанции на Енисей-Кетском пе
репаде с расчетом пропуска по нему 
ежегодно 2— 2,5 миллиона кубомет
ров ангарской древесины.

Как считают работники «Гипро- 
леспрома», объем лесозаготовок в 
районе Обь-Иртышского бассейна 
может возрасти к  1970 году до 50 
миллионов кубометров, а к  1975 —  
80 гг. —  до 58— 60 миллионов кубо
метров. При этом большая доля роста 
приходится на Тюменскую и Томскую 
области, где имеются наиболее значи
тельные запасы древесины. Так, по 
первой объем лесозаготовок может 
увеличиться до 18— 22 миллионов 
кубометров, а по второй— до 16— 19 
миллионов кубометров в год.

Если предыдущий период развития 
лесной промышленности характеризо
вался увеличением объема и усилени
ем механизации лесозаготовок, то эта 
семи.четка должна стать поворотным 
этапом в деле комплексного я наі^о- 
лее рационального использования 
лесных богатств на базе меха
нической и химической перера

ботки древесины и отходов. Как 
указывал в речи на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС председатель 
Государственного комитета Сове
та Министров СССР по лесной, цел
люлозно-бумажной, деревообрабаты
вающей промышленности и лесному 
хозяйству Г. М. Орлов, подлинно тех
нический прогресс должен заключать
ся не в увеличении в большом мас
штабе лесозаготовок, а, в первую оче
редь, в лучшем использовании по.іу- 
чающихся при лесозаготовках дров п 
отходов лесопильной и деревообраба
тывающей промышленности. Из них 
можно с успехом получать целлюло
зу, бумагу, картон, древесно-стружеч
ные и древесно-волокнистые плиты.

Баашой задачей является правиль
ное направление развития лесопиль
но-деревообрабатывающей промыш
ленности. Предполагается, что в лесо
избыточных районах будут развивать
ся крупное лесопиление и мощная де
ревообработка, получаемые отходы 
должны использоваться на месте на 
производство целлюлозы, бумаги, вы
работку древесных плит и кормовых 
дрожжей.

На декабрьской сессии Верховного 
Совета СССР в речах депутатов зву
чали требования решительно перехо
дить к  практическому осуществлению 
комплексного использования древеси
ны. «Надо в корне пересмотреть, —  
говорил депутат И. И. Сенькин, —  
ошибочные представления о лесных 
богатствах, как неограниченных и 
неисчерпываемых дарах природы». 
Аналогичную мысль проводит в своих 
проектных рекомендациях главный 
инженер проекта освоения лесных 
запасов района Ивдель— Обь и сред
него течения Оби «Гипролеепрома» 
В. Г. Досталь. По этой наметке долго
временное и эффективное использова
ние лесных ресурсов должно осуще
ствляться только на базе создания 
крупньи лесопромышленных ком
плексов с полным использованием 
всей древесины. Необходимо пе
рейти от проектирования отдель
ных предприятий к  составлению про
ектов комплексного освоения круп
ных лесных массивов с расчетом их 
эксплуатации в течение 80— 100 
лет. Это позволит создать постоянные 
поселки промышленного типа и не 
только сохранить постоянную сырье
вую базу, но и значительно расши
рить ее ресурсы путем мелиорации 
внедрения лесных культур.

К железной дороге Ивдель— Обь 
тяготеют запасы древесины северной 
части Томской, средней части Тюмен
ской и северо-восточной части Сверд
ловской областей в количестве свыше 
2 миллиардов кубометров. Исключая 
из них водоохранные полосы, трудно
доступные и малоценные участки, ра
ботники «Гипролеепрома» считают 
возможным принять в расчеты для 
освоения 1,7 миллиарда кубометров 
древесины. Из этого количества около 
70 процентов приходится на хвойные 
леса из сосны, ели, пихты н 30 про
центов на лиственные —  березу і 
осину, которые при химической и не 
ханичѳской переработке могут дать 
ценные продукты: фурфурол, бума
гу. фанеру, пластики.

В пределах нового Западно-Сибир
ского экономического района наме
чается строительство крупных лесіи 
промышленных комплексов в г. Аси
но, пос. Белый Яр, близ г. Тары, а 
также реконструкция лесопильных

СИБИРИ
хозяйству

заводов в Тогуре, Могочико и в дру
гих местах. Кроме того, на‘(алоеь со
оружение крупной лесоперевалочной 
базы и проектируется строительство 
фанерного и лесопильного заводов в 
Ташаре на Оби, ниже Новосибирска. 
Должны быть реконструированы ле
соперевалочные комбинаты на Оби, 
Тюіи и Иртыше. Каждый из них 
будет перерабатывать по 3— 4 
ми.тлиона кубометров древесины в 
год.
' Кооперирование лесной про
мышленности с добычей нефти и газа, 
разведанные запасы которых с каж
дым годом все увеличиваются, а в 
далі^ейшем также —  с железорудной 
и торфяной промышленностью на базе 
использования запасов руд Колпа- 
шевского и Бакчарского месторожде
ний позволит спроектировать и по
строить крупные поселки или города 
с населением в 20— 50 тысяч жите
лей каждый.

Аналогичные центры лесной про
мышленности будут созданы в Сред
не-Уральском и Кузбасском экономи
ческих районах.

После завершения их строительст
ва к  1975— 80 гг. леса Западной Си
бири могут давать ежегодно 80— 85 
миллионов кубометров древесины и 
лесных продуктов. Для осуществле
ния такого объема лесозаготовок и 
переработки потребуется построить 
десятки леспромхозов е бетонными 
автомобильными, железными узкоко
лейными и ширококолейными доро
гами, новые комбинаты, включающие 
лесопильные, фанерные, целлюлозно- 
бумажные, древесно-плиточные, ги
дролизные и другие фабрики и заво
ды.

Наличие ценных лесных запасов и 
правильная техническая политика 
в развитии лесной промышленности 
Западной Сибири позво.чят по.тучать 
ежегодно разнообразный ассортимент 
продукции: раз.чичные детали, дре
весно-стружечные плиты, новые 
строительные материалы из отходов 
—  арболит и аглопорит, различные 
пиломатериалы, фанеру и фанерные 
трубы. Предприятия целлюлозно-бу
мажной промышленности будут выпу
скать сульфатную и вискозную цел
люлозу, мешочную и типографскую 
бумагу, тарный картон, фиброцемент
ные плиты и т. д. Гидролизные пред
приятия и утилизационные цехи цел
люлозно-бумажных фабрик будут вы
рабатывать ценнейший продукт хими
ческого преобразования пентозанов 
древесины —  фурфурол. Выработ
ка фурфурола, в свою очередь, вызо
вет создание новых предприятий по 
изготовлению синтетического каучу
ка, стойкого при низких температу-

В  проблемной лаборатории изо-

— *̂1 
%

топов университета ученые изуча
ют закономерности распростране
ния раднокктнвных изотопов в гор-
ных породах.

Н А  С Н ИМ КЕ: научные сотруд-
ники Г. С. Плюешш и Э. И. Перов

. if в лаборатории.
Фото Ф. Хитриневнча.

(Окончание на 4-й стр.).

Проблемы высшего 
образования ВОСПИТАНИЕ

НОВАТОРА, ТВОРЦА
Выступая на ноябрьском Пленуме 

ЦК, Н. С. Хрущев отметил, что на
родному хозяйству и плановым орга
нам нужны сейчас высококвалифици
рованные, опытные работники. 
«Опытный человек, —  говорил Ники
та Сергеевич, —  это прежде всего 
человек, хорошо знающий свое дело, 
новатор, борющийся за передовое, 
прогрессивное, следящий за развити
ем техники, за научными достиже
ниями, способный быстро и актив
но идти на перестройку сложившихся 
технологических схем, приемов».

Перед высшей школой стоят зада
чи по выпуску специалистов —  твор
цов, исследователей.

Сейчас наука и техника развива
ются такими быстрыми темпами, что 
знания, полученные аа студенческой 
скамье, уже через несколько лет ока
зываются совершенно недостаточны
ми. Молодой специалист должен не
прерывно работать, осваивая все но
вое в соответствующей отрасли нау
ки и техники, должен сам развивать 
науку и технику.

История развития науки показы
вает, что молодые годы обычно наи
более плодотворны в развитии иссле
дователя, именно в этот период часто 
возникают научные идеи, определяю
щие дальнейшее направление его на
учного творчества.

Особая творческая активность мо
лодого исследователя, несомненно, 
связана с тем, что он по-новому и не
предубежденно смотрит на напное 
наследие прошлого. При этом ему ча
сто удается подметить такие связи, 
которые ускользают от привычного 
наблюдателя.

Президент Академии наук СССР 
академик М. В. Келдыш в одном из 
своих выступлений отмечал, что 
средний возраст научных работников 
неуклонно снижается и в настоящее 
время по учреждениям Академии на
ук составляет немногим более 30 лет. 
Это связано, безусловно, с тем, что 
современная наука требует усилий 
бо.чьшйх коллективов, и к  научной 
работе привлекаются все новые и но
вые молодые силы.

Способности к научному творчест
ву, как и ко всякому другому твор

честву, нужно воспитывать, и в этом 
заключается одна из важнейших за
дач наших вузов. Однако это связано 
с серьезными трудностями.

Участие студента в научно-нссле- 
доватедьской работе требует свобод
ного времени, а его становится все 
меньше и меньше. Объем научных 
знаний, который должен освоить сту
дент, непрерывно растет. Это можно 
видеть хотя бы на примере физики. 
За последнее десятилетие развились 
такие ее новые отрасли, как электро
ника, квантовая радиофизика, кибер
нетика, значительно усложнилась 
техника эксперимента.

Знакомство с новыми научными 
вопросами для .молодого специалиста, 
конечно, необходимо. Между тем вре
мя, отведенное учебным планом, ос
талось без иэыеиеиия. Поэтому пре
подавание ряда дисциплин становит
ся все более сжатым я насышетым 
и более трудным для усвоения. У сту
дента все меньше остается свободно
го времени, которое он мог бы ис
пользовать для углубленной работы 
над интересующими его вопросами и 
для научно-исследовательской рабо
ты. Радикальный выход из создавше
гося положения может быть найден 
только при серьезной переработке 
дейстауюших учебных плавов, о чем 
уже не раз говорилось на страницах 
печати.

Но многое зависит и от того, как 
профилирующая кафедра сумеет ис
пользовать отведенное ей по учебно
му плану число часов.

Так, на нашей кафедре, которая 
готовит специалистов в областа опти
ки и спектроскопии, за счет частич
ного сокращения материала по двум 
специальным курсам введен новый 
лекционный курс —  по новым мето
дам спектрального анализа. Этот 
курс, который читает старший на
учный сотрудник Н. Г. Преображен
ский, ведется на высоком научном 
уровне с учетом последних достиже
ний в этой области.

При планировании учебных лабо
раторных работ, которыми руководят 
доценты И. И. Муравьев и В. Н. Ели- 
зарьева, мы пошли на некоторое со-

Вечер, посвященный 
В. С. Станиславскому

Вчера, в Томском областном 
драматическом театре состоялся 
вечер, посвященный 100-летию со 
дня рождения К. С. Станиславско
го. Вступительное слово сделал 
директор Томского театра А. Д. 
Иванов. О жизни и творческой 
деятельности К. С. Станиславского 
рассказал заслуженный деятель 
искусств Удмуртской АССР С. А. 
Гляттер.

Затем творческий коллектив те
атра показал спектакль «На дне», 
посвященный 100-летию со дня 
рождения К. С. Станиславского. ' 

В фойе театра томичи знакоми- 
.чись с выставкой фотографий, на 
которых запечатлены сцены из 
спектаклей, поставленных Стани
славским. Материалы для выстав
ки предоставил Московский худо
жественный театі).

ЛУЧШИЕ КРАСНЫЕ УГОЛКИ
Подведены итоги участия крас

ных уголков профсоюзных органи
заций области во всесоюзном смот
ре, проходившем с марта по де
кабрь прошлого года. Прошедший 
смотр показал, что многие крас
ные уголки улучшили пропаганду 
решений XXII съезда партии, ак
тивно ведут пропаганду решений 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС.

Хорошо работают красные 
уголки лесобазы iN6 2 Асиновского 
ЛПДК, цеха 1 электромехани
ческого завода, Обского лесопунк
та Чаинского леспромхоза, инст
рументального цеха подшипнико
вого завода и многие другие.

В красном уголке цеха iNs 1 
электромеханического завода хоро
шо оформлены стенды, посвящен
ные ХХП съезду КПСС, жизни и 
деятельности В. И. Ленина, мо
ральному кодексу строителя ком
мунизма. Здесь —  цеховая доска 
почета, доска производственных 
показателей участков. .

В цехе регулярно читаются лек
ции по материалам XXII съезда

Итоги смотра
КПСС, ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, о международном положе
нии и на другие темы. Сейчас в 
цехе идет подготовка к областно
му смотру художественной само
деятельности. Передвижная биб
лиотечка этого цеха заняла пер
вое место в смотре передвижных 
биб.тиотек цехов завода. В красном 
уголке имеется достаточное коли
чество газет, журналов и настоль
ных игр. Совет красного уголка 
одни раз в месяц организует посе
щение рабочими спектаклей и два 
—  три раза— просмотр кинофиль
мов.

Смотр красных уголков способ
ствовал развнтию общественных 
начал в культурно-массовой рабо
те. В работе советов красных угол
ков, бнблнотмс-передвижек и в ру
ководстве кружками сейчас участ
вуют более 3,5 тысячи активистов.

В ходе смотра прочтено более 
20 тысяч лекций и докладов, дано 
более 2,5 тысячи концертов / и

В ДЕКАБРЕ прошлого 
года агентство печа

ти Новости рассказало 
о молодой женщине из 
Нижнего Тагила — Розе 
Кулешовой, которая 
пальцами читала обыч
ный типографский
текст, находила на фото
графиях людей и даже 
определяла цвета раз
личных предметов.

В вачале декабря по 
приглашению Институ
та проблем передачи 
информации Академии 
наук СССР Роза Куле
шова прибыла в Москву. 
В результате целой се
рии опытов был обнару
жен просто-таки неверо
ятный факт — под ко
жей, а может быть, и в 
самой коже пальцев Ро- 
8ы Кулешовой находят
ся самые настоящие 
приемники света, своего 
рода органы эрѳпия.

Эксперименты должны 
были установить, дейст
вительно ли Роза, как 
предполагали, отличает 
темные и светлые места 
только по степени их 
шероховатости. Для это- 

'Го изображение проекти
ровалось на небольшой

Зрение в кончиках пальцев
полупрозрачный экран, 
проще говоря, на мато
вое стекло.

Совершенно ясно, что 
в подобной системе чи
стота поверхности раз
личных участков экрана 
совершенно не связана 
с их освещенностью. И, 
весмотря на это. Роза, 
приложив пальцы к  эк
рану, четко различала 
темные и светлые места.

А что если это все-та
ки не восприятие све
та, а очень тонкая чувст
вительность к  изменени
ям температуры? Ведь 
светлые участки экрана 
хоть на сотые доли гра
дуса, а все же теплое 
темных. Вопрос решили 
два специальных свето
фильтра. Сначала перед 
о ^ к т и в о м  установили 
фильтр, который задер
живал инфракрасные 
(тепловые) лучи •— Ро- 
аа по-прежнему находи
ла темные и светлые 
участки. Затеи был уста- 
вовдѳн фильтр, который

задерживал свет, но поч
ти беспрепятственно 
пропускал инфракрас
ные лучи. При этом на 
экране получалась сво
его рода тепловая карти
на, однако, обнаружить 
ее Роза не могла. Так 
вслед за предположени
ем о повышенной осяза
нии было отвергнуто 
предположение о повы- 
шенпой тепловой чувст
вительности. Осталось 
только зрение — зре
ние в кончиках пальцев!

Когда молодые уче, 
ные-физики, работаю
щие в области зрения, 
Михаил Бонгард и Ми
хаил Смирнов, проводив
шие эксперимент, окон
чательно поняли, что в 
пальцах Розы находится 
самый настоящий орган 
зрения, они решили объ
ективно оценить его воз
можности. Для этого, по 
совету профессора Ни
колая Июберга, была 
проведена серия экспе
риментов, с помощью

которых обычно иссле
дуют глаз.

Изумительную остроту 
нашего зрения прежде 
всего обеспечивают мил
лионы палочек и колбо
чек, расположенных в 
каждом глазу.

Ну, а как обстоит дело 
с пальцами Розы Куле
шовой? Ответ дали опы
ты. С помощью специ
альных рисунков — ли
ний из точек, располо- 
жеякьгх на раавок рас- 
отояіти, было установ
лено: на каждый квад
ратный миллиметр поду
шечки пальцев прихо
дится около 10 светочув
ствительных элементов. 
На каждый — 10!

Следующий вопрос 
был одним из самых 
сложных каким обра
зом Роаа Кулешова раз
личает цвета?

Была проведена целая 
серия точных опытов, и 
вот вывод — в пальцах 
Розы Кулешовой имеют
ся три приеіШЕка оветаз

«красный», «синий» и 
«зеленый», кривые спек
тральной чувствительно
сти которых в точности 
соответствуют колбоч
кам глаз человека.

С каждым следующим 
опытом все больше под
тверждалось сходство 
между светочувстви
тельными пальцами Ро
зы и органами нашего 
зрѳвкя.

Бели резко сменить 
красный цвет па серый, 
мы увидим синий. Смену 
этих цветов Роза вос
принимает пальцами 
точно так же. В тех же 
пределах, что и в систе
ме (юычного зрения, на
блюдается у  вее и дру
гое, более известное яв
ленно — световая инер
ция, благодаря которой 
мы не замечаем мѳлька- 
кий на экране кино нлп 
телевизора. Иди вот еще 
пример. Установлено, 
что глаз, хотя мы этого 
и но вамѳчаѳм, находит
ся в непрерывном дви

жении — если его оста
новить, мы просто пере
станем видеть. Точно 
так же и Кулешова, рас
сматривая какое-либо 
иаображение, обязатель
но должна двигать паль- 
цамп.

Все это, конечно, 
очень интересно для лю
бознательного человека, 
но имеет ли оно какой- 
либо практический 
смысл, представляет ли 
цопность для науки?

Достоверно установ
ленное второе зрение Ро
зы Кулешовой не может 
пѳ заинтересовать уче
ных самых различных 
спеіціальвостѳи. Теи, 
кто занимается эволюци
ей живого организма, 
это, цо-видимому, помо
жет попять, как возник
ли системы восприятия 
света и цвета, какой вид 
они имели первоначаль
но, как развивался н что 
дал специализирован
ный орган зрения 
глаз. Гистологи, изучаю

щие строение различ
ных тканей, несомненно,] 
попытаются выяснить, 
где находятся н как 
устроены новые свето
чувствительные элемен
ты. Специалисты по кн-і 
бернетикѳ получат сра-і 
ву целую серию загадок 
■— как передается 
глаза в мозг сигнал 
цвете, как зашифрован,! 
как расшифровывается, 
как взаимодействует с 
другими сигналами, на
пример, с сигналом о 
давлении: как, наконец, 
происходит такой слож-і 
ный процесс, ка к узна
вание образов.

Среди многих главных 
задач, которые вѳобхо-і 
днмо решить, есть одна,' 
едва ли не самая глав- 
вая. Необходимо выяс
нить, есть ли и у  других 
людей светочувствитель
ность пальцев или это 
свойство бывает редко. 
Ответ могут дать только 
широкие эксперименты 
с большим числом лю
дей.

^  Р. СВОРЕНЬ, 
научшмй комнѳвтаіор 

^  АПН.

спектаклей. Вновь организовано 
54 бнблнотекн-оередвижки.

За время смотра открыто 11 
красных уголков, в 97 проведен 
ремонт, красные уголки пополнн- 
лись оборудованием и культинвея- 
тарем.

Красные уголки лесобазы 2 
Асиновского ЛПДК, цеха >S 1 
электромеханического завода. Об
ского лесопункта Чаинского лес
промхоза, инструментального це
ха подшипникового завода на
граждены почетными грамотами 
облсовпрофа и получили первые 
денежные прении.

Красные уголки швейной фаб
рики X» 5, цеха 1 завода «Том- 
кабель», цеха домостроения Аси
новского ЛПДК, кондитерской фаб
рики «Красная звезда», Колпа- 
шѳвского рыбозавода, общежития 
политехнического института по 
улице Усова награждены почет
ными грамотами облсовпрофа и 
получили вторые денежные пре
мии.

14 активистов награждгаы по
четными грамотами облсовпрофа. 
Среди них— Мария Ивановна Коз
лова— председатель совета красно
го уголка лесобазы 2 Асииов- 
ского ЛПДК, Тамара Александров
на Розанова —  нормировщица це
ха завода резиновой обуви, обще
ственный библиотекарь, Петр Ва
сильевич Балабушевич —  акти
вист красного уголка цеха М* 1 
электромеханического завода.

Смотр красных уголков вскрыл 
иного и недостатков.

В ряде красных уголков совхо
зов, медицинских учреждений, 
заводов «Снбэлектромотор» и ре
жущих инструментов и других ра
бота по-прежнему ведется плохо.

Профсоюзным организациям 
•нужно позаботиться об улучшении 
их работы.

Е. ТЮИНА. 
инструктор облсовпрофа.

крашение числа заданий, H(f зато 
построили их так, чтобы студенты 
получили навыки самостоятельного 
исследования.

В тематику курсовых и диплом
ных работ мы стараемся вноотть эле
менты научного творчества. Эти и по
добные мероприятия, которые прово
дит большинство кафедр, позволяют 
поднять уровень подготовки специа
листов в области физики.

Для наиболее одареяных и успе
вающих студентов остаются допол
нительные возможности —  работа в 
научных кружках и участие в науч
но-исследовательской работе кафед
ры. Из этого контингента молодежи и 
пополняются обычно наши научные 
кадры.

Будущий исследователь должен 
воспитывать в себе ряд качеств, к  ко
торым относится, например, уменье 
планировать свое время, развивать 
память и научную ннт^'ицию. Д.ія 
будущего научного работника обяза
тельно знание, не толі^о своей узкой 
специальности, во и смежных jme- 
цштлин, необходимо владение иност
ранными языками.

Болыщ'ю пользу, на ной взгляд, 
приносят не только студентам, но и 
научным работникам систематическое 
чтение научно-популярных журналов, 
таких, как «Техника молодежи», 
«Природа», «Наука и жизнь» и дру
гие.

Большую ро.ть в формировании мо
лодого ученого играет, конечно, влия
ние руководителя. Очень важно во
время поддержать инициативу моло
дого работника и дать ему возмож
ность осуществить свои научные 
планы, если даже иногда их резуль
таты кажутся спорными.

В связи с этцм вгае вспоминается 
один очень характерный пример. Не
сколько лет назад мне довелось быть 
свидетелем беседы известного совет
ского ученого академика Д. С. Рож
дественского с одним из его аспиран
тов. Молодой человек пришел к  нему 
с предложением провести исследова
ние излучения электрического разря
да методом так называемой аномаль
ной дисперсии.

Академик выслушал его с большим 
вниманием, задал два —  три вопроса 
и затем дал свое согласие. Когда мо
лодой человек ушел, я высказала сом
нение в том, ч т^ ы  этим методом мож
но было обнаружить искомый эффект.

—  Я тоже так считаю, —  ответил 
мне академик. —  Но учтите, что 
установка, которую он соберет, при
годится ему для дальнейшей работы, 
а в процессе осуществления своей 
плен Об оозвакомится с научной ли
тературой и научится эксперименти
ровать.

Академик оказался прав, Молодой 
человек доволыго быстро выяснил 
несостоятельность своего плана, из
менил его по указанию руководителя 
и выполнил интересное и ценное на
учное исследование.

Внимательно и любовно растят на
учную смену ж многие ученые Том
ского университета. Заботятся о раз
витии инициативы у молодых иссле
дователей, умело поощряют их поис
ки профессора В. Н. Кессевих, П. М. 
Разгон, доцент Р. Н. Щербаков и дру
гие.

В заключение мне хочется отме
тить, что в воспитании молодежи нет 
и не может быть единого шаблона.

В вузах Томска, которые в целом 
неплохо справляются со своими зада
чами, накоплен в этом отношении бо
гатый опыт. Поэтому обмен мнениями 
по затронутым вопросам был бы 
очень полезным.

Н. ПРИЛЕЖАЕВА, 
доктор физико-математических 
наук, профессор Томского уни
верситета.

Читатели
сообщают:
Беречь саженцы
Осенью прошлого года томские 

Шіонеры н школьники на проспек
те имени Ленина (в центре города) 
посадили молодые деревья.

Но находятся люди, которые 
безжалостно относятся к  насажде
ниям. В теченне зимы многие де
ревья уже сломаны (против «Гаст
ронома» № 2 , ^  кинотеатра имени 
Горького).

Нужно привлекать к  ответствен
ности тех, кто портит насаждения.

П. ФЕДОРОВ.

Сердечное спасибо
Михаил Лесин получил тяже

лую травму и был доставлен в 
Пышкино-Троицкую больницу. Его 
жизни грозила опасность. На по
мощь пришли врач М. Я. Пере- 
Косова п дежурная медицинская 
сестра В. С. Аринушкнна. Пояадо- 
бн.'іоеь сделать переливание крови, 
н Валентина Сергеевна Аркнуш кя- 
на дала больному свою кровь.

Мы, родные Лесина, благодарны 
сотрудникам больницы за их чут
кость.

ЛЕСИНЫ .

РАЙОННЫЕ КОНФЕРЕНЦИИ ДОСААФ
16 января в Дохе офицеров Со

ветской Армии имени Н. Н. Яковле
ва проходили первые конференции 
ДОСААФ Кировского и Девѵнского
районов города, обсудившие состоя
ние оборонно-массовой работы и за
дачи районных организаций ДОСААФ.

Были избраны районные комитеты 
ДОСААФ.

В фойе Дома офицеров экспонирси 
валась выставка, отразившая дея
тельность учебных организаций 
ДОСААФ: Томского стрелково-спор
тивного клуба, областного радиоклу
ба, автомотоклуба.
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в  обстановке дружбы и братства
БЕРЛИН, 16 января. Спец. корр. 

ТАСС В. Селиверстов и Е. Башмачни
ков передают:

Сегодня огромный зал имени Вер
нера Зееленбиндера начал заполнять
ся задолго до начала заседания. Деле
гаты я  гости съезда накануне узнали 
что первым сегодня выступит това
рищ Н. С. Хрущев.

До отказа заполнены зал и ложи 
для прессы, нацелены на трибуну те
левизионные аппараты и кинокамеры.

9 часов пра . Член Политбюро ЦК 
СЕПГ Брзшо Лейшнер открывает ут
реннее заседание съезда и предостав
ляет слово Первому секретарю ЦК 
КПСС Н. С. Хрущеву.

Под сводами зала гремит буря ап
лодисментов. Появление на трибуне 
тов. Н. С. Хрущева вызывает новую 
волну оваций. Делегаты и гости вста
ют и горячо приветствуют главу де
легации Коммунистической партии 
Советского Союза. Раздаются возгла
сы: «Дружба!».

Зал затихает. Товарищ Н. С. Хру
щев начинает речь. Он говорит:

—  Дорогие товарищи, друзья!
Разрешите мне прежде всего пере

дать горячий привет от Коммунисти
ческой партии Советского Союза 
партии Ленина, от всего советского 
народа вам —  делегатам VI съезда 
Социалистической единой партии Гер
мании, всем членам вашей партии, 
©сем трудящимся Германской Демо
кратической Ресщ'блики!

Товарищ Н. С. Хрущев говорит об 
успехах экономического развития Со
ветского Союза, о развернутом строи
тельстве коммунизма в советской 
стране. Он говорит о важнейших воп
росах современного международного 
положения, волн}'ющих честных лю
дей всего мира, и в частности о гер
манском мирно'М урегулировании и о 
вормализадви положения в Западном 
Берлине.

Речь Н. С. Хрущева то и дело пре
рывается бурными аплодисментами. 
Новые овации вспыхивают в зале, 
когда глава делегации КПСС отмечает 
необходимость всемерного укрепле
ния единства всех братских коммуни
стических и рабочих партий в совме
стной борьбе за мир, за высокие идеи 
социализма л коммунизма.

В заключение речи тов. Н. С. Хру
щев оглашает приветствие Централь
ного Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза VI съезду 
СЕПГ.

В зале гремит овация.
От имени делегации КПСС товарищ 

Н. С. Хрущев преподносит съезду дар 
—  скульптурный портрет В. И. Лени
ва. Пусть образ бессмертного Лени
на, говорит он, вдохновляет всех нас 
на новые победы в строительстве со
циализма и комму’низма, в боірьбе за 
торжество идей марксизма-лениниз
ма!

В зале вновь вспыхивает овация, 
все встают и бурно приветствуют 
главу делегации КПСС. Раздаются 
возгласы: «Да здравствует Коммуни
стическая партия Советского Союза 
и ее Центральный Комитет во главе 
с товарищем Хрущевым!».

Под бурные овации товарищ 
Н. С. Хрущев по-братски обнимает 
товарищей Вальтера Ульбрихта и От
то Гротеволя.

На VI съезде СЕПГ
От имени делегатов съезда и мил- 

лионо-в немецких граждан, видевших 
и слушавших выступление главы де- 
летаіщи КПСС, председательствую
щий Б. Лейшнер выражает 
Н. С. Хрущеву сердечную благодар
ность за выступление, имеющее ог
ромное значение, и за преподнесен
ный дар.

После перерыва слово для высту
пления в прениях предоставляется 
члену Политбюро ЦК СЕПГ А. Нейма
ну,

—  Мы целиком и полностью со
гласны со всем тем, что сказал в сво
ем выступлении тов. Н. С. Хрущев. 
Его речь имеет огромное международ
ное значение, —  заявил оратор. —  
Наша партия выступает за укрепле
ние дружбы между народами, за мир
ное сосуществование государств с 
различным общественным строем.

В своей речи А. Нейман охаракте
ризовал работу народных предприя
тий республики в истекшем году и 
остановился на задачах по улучше
нию руководства предприятиями, а 
также совершенствования управле
ния промышленностью.

—  Мы стремимся использоЬть 
опыт Советского Союза для социали
стического строительства в Герман
ской Демократической Республике с 
учетом особенностей нашей страны, 
—  подчеркнул он.

А. Нейман заявил, что XXII съезд 
КПСС открыл новый этап развития 
для Социалистической единой пар
тии Германии. Мы, подчеркнул ора
тор, отдадим все силы для достиже
ния цели, провозглашенной в проек
те программы нашей партии.

БЕРЛИН, 16 января. Спец. корр. 
ТАСС Е. Башмачников передает:

Вечернее заседалие съезда откры
лось выступлением члена По.титбюро 
ЦК СЕПГ обер-бургомистра Большого 
Берлина Фридриха Бберта. Рабочий 
класс ГДР сделал вывод из уроков 
истории, сказал оратор. Трудящиеся 
взяли власть в свои руки и создали 
свое государство. Трудящиеся ГДР 
под руководством рабочего класса за  ̂
ложи.ти фундамент новой будущей 
Германии. Это —  триумф марксизма- 
ленинизма в Германии. У нас разви
ваются лучшие революционные тра
диции немецкого рабочего класса. Мы 
прилагаем все усилия к решению на
ционального вопроса путем герман
ского мирного урегулирования и пре
вращения Западного Берлина в воль
ный, свободный город.

Трудящиеся Западной Германии и 
Западного Берлина, подчеркнул 
Ф. Эберт, должны сплотиться и вме
сте с нами бороться за единую демо
кратическую миролюбивую Герма
нию. Поэтому новая программа на-» 
шей партии призвана сыграть огром
ную роль на благо всего нашего на
рода.

Мастер химического комбината 
«Лейна-Верке» имени Вальтера Уль-

Лесные кладовые Сибири— 
на службу народному 

хозяйству(Окончание. Начало на 3-й стр.).

pax, искусственного волокна типа 
«нейлона», пластмасс, продуктов и 
материалов для нефтекрекинга и очи
стки смазочных масел, сельскохозяй
ственных ядов и средств для борьбы с 
гнусом. На всех гидролизных и суль
фатно-спиртовых заводах могут быть 
созданы дрожжевые цехи для выра
ботки ценных белковых, содержащих 
большое количество витаминов кор
мовых дрожжей. Вместе с посевами 
кукурузы кормовые дрожжи позво
лят резко поднять уровень животно
водства.

Используя порубочные остатки от 
лесозаготовок, в леспромхозах и лес
хозах организуются цехи по произ
водству хвойной витаминной муки, 
применение которой позволит увели
чить вес животных, уменьшить за
болеваемость поросят, телят, а также 
увеличить яйценоскость кур и уток.

Большую ценность представляют 
также лесохимические продукты: 
абиетиновая кислота, скипидар, дре
весный уголь, канифоль, медицинская 
пихтовая камфара, раз.тичные бальза
мы и иммерсионное масло, которые 
пока нельзя выработать из какого- 
либо другого сырья, кроме лесного. 
Увеличение выпуска канифоли и 
экстракционного скипидара наиболее 
рационально организовать из сосно
вых пней. П і особенно много на вы
рубках Томской и Тюменской обла
стей. а также в борах Алтайского 
края я Новосибирской области. Уве
личение выпуска камфары может 
быть произведено за счет полного ис
пользования пихтовой хвои, ветвей и 
коры на лесозаготовках. Для этого на
до построить небольшие передвиж
ные установки, обслуживаемые 2 — 3 
рабочими.

Вместе с тем должны быть созда
ны десятки комплексных кедровых

хозяйств, включающих в цикл работ: 
сбор орехов, многолетнюю подсочку 
для использования живицы кедра, 
выработку заготовок для карандашно
го производства и клепки для бочек, 
сбор лекарственных и технически 
ценных растений, охоту. В итоге ра
боты таких кедропромхозов площади 
кедровников должны расшириться 
при улучшении качества растуших 
деревьев за счет массовой селекции, 
размножения лучших форм клонов на 
вырубках и вокруг населенных пунк
тов, путем создания прививочных 
плантаций на сосне.

Постоянной проблемой для всех 
лесов Западной Сибири является пре
дупреждение и эффективная борьба с 
лесными пожарами и с вредными на
секомыми, вспышки размножения 
которых почти всегда следуют за за
сушливыми климатическими перио
дами двух-пятилетнего цикла.

Решение этих больших задач по
требует улучшения научно-исследо
вательской работы. В Сибири должны 
быть созданы научно-исследователь
ские институты и лаборатории, кото
рые усилят исследовательскую дея
тельность для достижения основной 
задачи —  удовлетворения потребно
сти народного хозяйства в древесине 
и лесных продуктах.

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС на
звал лесную промышленность в числе 
важнейших отраслей народного хо
зяйства страны. Надо уже сегодня 
смелее решать вопросы комплексного 
использования древесины, ускорить 
строительство возводимых сейчас про
мышленных комплексов, в частности, 
в г. Асино, полнее использовать отхо
ды лесозаготовок, лесопиления и де
ревообработки.

брихта Кур і Хорте рассказал о трудо
вых успехах коллектива предприя
тия. Он отметил, в частности, что из 
46 членов руководимой им бригады 
42 активиста-новатора. В 1962 году 
они внесли 60 рационализаторских 
предложений, давших экоіномию в 50 
тысяч марок.

На трибуне —  член Политбюро ЦК 
СЕПГ, заместитель председателя Сове
та министров ГДР Бруно Лейшнер. 
Остановившись на задачах в области 
дальнейшего увеличения промышлен
ного производства, оратор подчерк
нул, что этого можно добиться преж
де всего, внедряя автоматизацию и 
используя новейшие достижения на
уки и техники. Все это требует очень 
тесного экономического сотрудниче
ства социалистических стран. Поэто
му мы стремимся к  максимальной 
координации нашего плана с плана
ми братских стран.

На трибуне —  член Политбюро ЦК 
СЕПГ и первый заместитель предсе
дателя Совета министров ГДР Вилли 
Штоф. Новая социалистическая эра 
наступила также для Германии, под
черкнул оратор. Наше поколение пре
исполнено счастья, что трудящиеся 
нашей республики осуществляют ве
ковую мечту немецкого рабочего 
класса, что съезд обсуждает програм
му развернутого строительства социа
лизма в ГДР.

В. Штоф подробно остановился на 
задачах государственных органов по 
дальнейшему развитию народного хо
зяйства республики.

БЕРЛИН, 17 января. (ТАСС). На 
вчерашнем вечеряем заседании VI 
съезда СЕПГ выступил с речью пер
вый секретарь ЦК КПГ Макс Рейман. 
Он передал съезду сердечные при
ветствия от Центрального Комитета 
и всех членов Коммунистической 
партии Германии.

Коммунисты, рабочие, все трудя
щиеся ФРГ, подчеркнул М. Рейман, 
устремляют сейчас свои взоры к 
съезду вашей партии, которая яв
ляется самой большой и сильной пар
тией немепкого рабочего класса. Она 
указывает всей нации путь к  счаст
ливому будущему.

Предложения ГДР о переговорах с 
ФРГ, основалные на принципах мир
ного сосуществования, сказал далее 
Макс Рейман, исходят из сознания 
большой ответственности перед всей 
нацией, а политика «силы» и «по
следнего риска», проводимая прави
тельством ФРГ, обречена на провал. 
Это доказал недавний глубокий пра
вительственный кризис в Бонне. Ны
нешний кабинет Аденауэра постиг
нет такая же участь, как и предше
ствовавший.

Отметив, что западногерманские 
милитаристы выступают против лик
видации остатков второй мировой 
войны и стремятся к  реваншу, 
М. Рейман подчеркнул: Письмо
Н. С. Хрущева канцлеру Аденауэру— 
это большое предупреждение о том, 
куда может завести Бонн его нынеш
няя политика.

Мы —  коммунисты Западной Гер
мании, сказал оратор, считаем своим 
священным долгом добиваться, что
бы германский империа.днзм и мили
таризм пе мог больше разжечь пожар 
уничтожающей войны. Мы благодар
ны Н. С. Хрущеву за сохранение ми
ра на благо всего человечества.

Что касается неправильной пози
ции, занятой албанскими руководите
лями, то мы полностью поддержива
ем и приветствуем предложение 
Н. С. Хрущева о том, чтобы прекра
тить полемику и дать время улечься 
страстям.
f В закл^ение М. Рейман провоз
гласил здравицу в честь Коммуни
стической партии Советского Союза 
—  передового борца за чистоту зна
мени маркоиэма-ленинизма, за дело 
пролетарского интернационализма.

У радиоприемников 
и т е л е в и з о р о в

П РАГА, 16 января. (ТАСС), кой воспринимают мысли и идеи 
Миллионы мужчин и женщин этого выступления, содержаще- 
Чехословакии с огромным вни- го глубокий марксистско-ленин- 
манием слушали выступление на ский анализ современной между- 
V I съезде СЕПГ руководителя народной обстановки и соотно- 
делегации КПСС Первого секре- шения сил в мире и проникнуто- 
таря Ц К КПСС товарища го от первого до последнего сло- 
Н. С. Хрущева, которое переда- ра непоколебимой верой в побе- 
валось всеми чехословацкими р а - ___ > .
диостанциями и телевидением. ^  мира и социализма, забо- 
Трудящиеся ЧССР с горячим той о мирном счастливом буду- 
одобрением и полной поддерж- щем человечества.

С большим интересом
П АРИ Ж . 1Ѳ января. (ТАСС), главы делегации КПСС на V I 

Речь Первого секретаря Ц К съезде СЕПГ. Радиослушатели 
КПСС Н. с. Хрущева на V I услышали горячую овацию, ко- 
съезде Социалистической еди- торой делегаты съезда встрети- 
ной партии Германии встречена ли появление на трибуне Перво- 
с большим интересом во Фран- го секретаря Ц К КПСС. Коррес- 
ции. Местные радиостанции со- пондент изложил содержание ре- 
общили об этом выступлении в чи тов. Н. С. Хрущева, 
своих выпусках «последних из- Агентство Франс Пресс и дру- 
вестий». гие информационные агентства

Люксембургское радио пере- передали серию кратких сообще- 
дало из Берлина репортаж сво- ний о выступлении главы деле- 
его специального корреспонден- гации КПСС, а затем начали пе
та. посвященный выступлению редавать его содержание.

Исключительный интерес
ЛОНДОН, 16 января. (ТАСС). Информационные агентства и 

Выступление Первого секретаря радио подчеркивают, что делега- 
Ц К  КПСС Н. С. Хрущева на Ѵ і ты съезда встретили бурной 
съезде Социалистической еди- овацией появление на трибуне 
ной партии Германии вызвало главы делегации КПСС. 
иcключиteльный интерес в Анг- „
ЛИИ. Большое место сообщения о

Агентство Рейтео соазѵ же занимают в
начало ^п"р“ да'?аѴь"«мо^"н^
которых излагались основнью появились на улицах города.

Газета

А К К Р А . Недавно Академия наук СССР передала в дар университе
ту Республики Гана оборудование для геофизической научно-исследо- -  
вательской станции, а также комплект литературы по различным от- Щ 
раслям знаний. Посол СССР в Гане Г. Родионов вручил этот дар от 
имени Академии наук СССР проректору университета д-ру О’Брайону.

(Фото Ю П И — ТАСС).
□□□□□о ООООООООО □□□□□□□□ □□OOOOODOQQQDQOODOOOODOOOOOQaDDDOOOQODQOOOOQOOOOaCl'

Курс акций падает
з а п а д н ы й  БЕРЛИН, 16 янва

ря. (ТАСС). Неустойчивое полити
ческое положение «фронтового го
рода» продолжает оказывать отри
цательное влияние на западнобер
линскую экономику. Уже в течение 
нескольких дней на западноберлин
ской бирже отмечается падение 
курса акций. Только за вчерашний 
день акции предприятий металлур
гической промышленности упали 
более чем на 2 пункта. Падение 
курса акций химических предприя
тий составило 3,8 пункта, а курс 
акций концернов «Сименс» и «Да- 
эг» снизился соответственно на 6  и 
5 пунктов. Потери автомобильной

моменты речи. Сообщения о ре
чи Н. С. Хрущева были включе- Газета «Ивнинг стандард» 
ны в утренние выпуски послед- публикует информацию на эту 
них известий Британской радио- тему под крупны.ми заголовками
вещательной корпорации.

«Вашингтон тщательно изучает»
ВА Ш И Н ГТО Н , 1в января. 

(ТАСС). Выступление Н. С. Хру
щева на V I съезде Социалисти
ческой единой партии Германии 
вызвало большой интерес в аме
риканской столице. Американ
ские телеграфные агентства на
чали сегодняшние передачи с 
«молнии» из Берлина, в кото
рых излагалось содержание вы
ступления главы Советского пра
вительства.

«Содержание этого выступле
ния, —  пишет дипломатический 
обозреватель агентства Ассоши- 
эйтед Пресс Джон Хайтауэр,—

было немедленно подвергнуто 
тщательному изучению в Ва
шингтоне с тем, чтобы понять 
его значение как указателя бу
дущей политики коммунистиче
ского блока». Хайтауэр подчер
кивает то место из выступления 
Н. С. Хрущева, где говорится, 
что германский мирный договор 
не принесет прибыли одним и 
убытков другим. По утвержде
нию этого обозревателя, совет
ское предложение о замене в За
падном Берлине «флага НАТО

Флагом ООН» не устраивает 
оединенные Штаты.

на всю первую полосу, которые 
гласят: «Россия давно обогнала 
Европу. Г-н Хрущев говорит 
С Ш А : Мы наступаем вам на 
пятки. Осуществляется мечта 
Ленина».

«Ивнинг стандард» указыва
ет. что Н. С. Хрущев подробно 
остановился на экономических 
достижениях Советского Союза. 
Газета особо выделяет то место 
его речи, где говорится, что за 
год. прошедший со времени при
нятия новой Программы партии, 
советский народ произвел боль
ше материальных ценностей, 
чем за 13 предвоенных лет.

Сообщение о речи Н. С. Хру
щева опубликовала и «Ивнинг 
ньюс».

С П О Р Т НА ЛЕДЯНОЙ ДОРОЖКЕ
12 января на катке 

стадиона ДСО «Труд» 
открылись сорѳвнованвя 
зимней спартакиады об
кома профсоюза рабо
чих э-івктростанциН 
в электропронышлевно- 
сти по скоростному бегу 
на коньках. В соревнова
ниях приняли участие 
также почти все силь
нейшие скороходы обла
сти. Забегами на 500 
метров соревнования от
крыли женщины. Пер
вое место на этой дис
танции завяла Б. Пуга
чева с результатом 58,7 
секунды. Стартовавшая 
вне конкурса первораз
рядница М. Смирнова 
показала лучшее время 
дня — 54,7 сек.

Среди мужчин первое 
место на пятисотиетро- 
вой дистанции занял
H. Андреев. Его время
47.3 сек. не удалось 
улучшить никому.

Е. Пугачева была пер
вой и на дистанции
I.  500 метров (3 мни.
12.4 сек.), а М. Смирно
ва добилась лучшего ре
зультата дпя. Ее ре
зультат 2 мип. 53,7 сек.

В заключение первого 
дня соревнований вы
ступали мужчины на 
дистанцию 5.000 метров.

Победителем стал Н. Ан
дреев с результатом 8 
мин. 54,4 сек.

В программу вто
рого дня у жев- 
ЩЕН входили забеги на
1.000 в 3.000 метров. 
Первое место на этих 
дистанциях и в сѵмиѳ 
женского многооорья 
500 X  1-000 X  1.500 X
3.000 метров заняла 
Е. Пугачева. Бе резуль
таты соответственно ~  
2 мин. 00,7 сеп., 7 мин. 
01,9 сек. и сумма очкоЭ' 
253,449.

На дистанции 3.000 
метров были показаны 
три почти равных ре
зультата: Т. Горбуновой 
(«Буревестник») — *6 
мин. 17 сек., М. Смирно
вой («Трудовые резер
вы») — в мня. 18,3 сек. 
и Г. Тюменцевой 
(«Труд») — б мин. 18,7 
сек.

Выступивший вне кон
курса на дистанции 1.500 
метров мастер спорта 
Ю. Тюменцев закон
чил дистанцию с отлич
ным результатом - -  2 
мин. 21 сек.

Первые места на двух 
дистанциях — 1.500 и
10.000 метров среди ра
ботников электропро
мышленности занял

Й. Андреев, показавший 
хорошие результаты: 2 
мен. 26,7 сек. и 18 мин. 
41,5 сек. Н. Андреев 
стал победителем и в 
сумме большого много
борья, набрав 205,715 оч
ка, что превышает нор
му 1 разряда.

В командном зачете 
первенствовал молодой 
коллектив приборного 
техникума. Сумма очков, 
набранная его мужской 
и женской командами, 
составляет 1286,726.

Какую  оценку можно 
дать показанным в этих 
соревнованиях результа
там? Удовлетворяют ли 
они нас? Скажем прямо: 
пет! Ведь в этом году 
команде Томской обла
сти предстоит выступать 
на Всесоюзной спарта
киаде профсоюзов 9—12 
февраля в г. Иркутске, 
где нашими противника- 
ми будут очень сильные 
коллективы Иркутской, 
Омской, Кемеровской об
ластей, Красвоярского 
края и другие.

Почему у нас резуль
таты не улучшились по 
сравнению с прошлым 
годом?

Одна из основных тор
мозов роста мастерства

конькобежцев — плохая 
организация трениро
вочных занятий на ста
дионе ДСО «Труд», в 
чем прежде всего пови
нен директор стадиона 
тов. Гарбузов. Большин
ство тренировок прохо
дило на плохо подготов
ленном или же на сов
сем не подготовленном 
льду. Нередко спортсме
нам перед тренировкой 
приходилось расчищать 
стадион от снега.

Очень редко конько
бежцы видели ледяную 
дорожку, протертую го
рячей водой и с наличи
ем снеговых валиков. 
Ледяное поле внутри 
стадиона не было под
готовлено ни к  одному 
тренировочному заня
тию.

Мало остается време
ни до зональных сорев
нований спартакиады 
профсоюзов, но еіго все 
же есть. Надо сделать 
все возможное для луч
шей подготовки сборной 
команды области.

Б. КОВРИГИН, глав
ный судья соревно
ваний; П. КОЛЕСНИ
КОВ, перворазряд
ник; Г. МАСЛОВА, 
тренер ТПИ.

компании «Фольксвагенверк» со
ставили 6,75 пункта, а компании 
«Даймлер-бенц» — 25 пунктов.

Ослабление деловой активности 
в Западном Берлине проявляется и 
в сокращении количества заказов 
на западноберлинских предпртя- 
тиях. Согласно опубликованным в 
печати данным, за 11 месяцев ис
текшего года промышленные пред
приятия Западного Берлина полу
чили заказов на 10,1 процента 
меньше, чем за соответствующий 
период 1961 года. Особенно силь
но сократились заказы из Западной 
Германии.

П р о и з в о л  в П а н а м е
Г А В А Н А , 16 января. (ТАСС). 

Американская компания «Юнайтед 
фрут компани» при поддержке на
циональной гвардии Панамы сгоня
ет крестьян с земли, уничтожая по
севы и разрушая их жилища. Мно
гие крестьяне, в том числе жен
щины. дети и старики, остались без 
крова. В ряде мест произошла

стычки между полицией и крестья
нами. Так, агентство Пренса Лати
на сообщило, что в поместье 
«Уильсон» крестьяне, вооруженные 
мачете (больпшлш ножами), поме
шали вспашке их земель и прогна
ли из поместья солдат националь
ной гвардии.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 18 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами .слабый снег, метель, ве
тер юго-восточный. 7 — 12 метров 
в секѵндѵ, температура воздуха 
15— 20 градусов мороза.

19— 20 января по Томской об
ласти ожидается облачная погода

с прояснениями, местами слабый 
снег, ветер юго-восточный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
ночью 2 0 — 25, при прояснениях— 
27 — 32, днем — 17— 22 градуса 
мороза.

Редактор В. А . КУЗЬМ И Ч Е В .

ш в а п и

То.мскнй областной драматический 
театр

18 января — «Университетская 
роща».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мнн. вечера.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ А ТР А Х : 
Ш ирокоэкранный кинотеатр 

«Октябрь»
Голубой зал — «Тря мушкете

ра* (первая серия) — 9. 10-55,
12-50. 2-45, 4-40. 6-35. 8-30, 10-25.

Зеленый зал — «Три мушкете
ра* (первая серия) — 9-30, 11-25, 
1-20, 3-15, 5-10, 7-05. 9. 10-55.

Кинотеатр имени М. Горького
Шнрокоэкрапный зал — «Азбу

ка страха» — 9. 10-50, 12-45, 2-40, 
4-35, 6-30. 8-25, 10-20.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Остров сокровищ» — 9-30, 11-20, 
1-10. «Чайковский» (на английском 
языке). «К жизни больше» (на 
французском языке) — 2-45. «Раз
битые мечты» — 4-15, 6-15, 8-15, 
10-15.

Кинотеатр имени И. Черных
Большой зал — «Азбука стра

ха» — 9-30. 11-20, 1-10, 3. 4-50. 
6-40. 8-30. 10-20.

Малый зал — «Волшебное ре
вю» — М О . 3-05. 5. 6-55. 8-50,
10-45. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Для детей — «В мире безмол
вия» — 9-20, 11-15.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-Н — «Азбука страха* — 
4. 6 . 8 . 10.

Дом культуры энергетиков — 
«Золотой эшелон* — 5 час. 
«Счастье в портфеле* — 7, 9.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Улицы помнят* — 4-30, 
6-05, 7-40.

Управление карьерами произ
водит перерегистрацию талонов на 
инертные материалы и асфальт с 
20 по 31 января 1963 года.
. Не предъявленные к  регистра

ции до 31 января талоны будут 
считаться недействительными.

3 — 2

Пятница, 18 января 
18.30. «Русская классическая и 

советская драматургия на экране». 
Сцены из спектакля «Разлом* 
(пьеса Б. Лавренева). 20.10. Днев
ник «Навстречу выбора.м в Советы 
депутатов трудящихся*. 20.30. По
ют народные хоры. 20.45. «От Мо
сквы до окраин». Обозрение теле
визионных новостей. 21.00. Худо
жественный фильм «Альба Регия*.

Томской гидрогеологической пар
тии на постоянную работу требу
ются: старшие буровые мастера, 
сменные буровые мастера, буро
вые рабочие, трактористы, шофе
ры-дизелисты, плотники.

Обращаться: г. Томск, п о се л о к^  
Васандайка (остановка автобуса» 
«Пионерлагерь подшипникового 
завода*), геологоразведка, отдел 
кадров.

При торге «Гастроном» произво
дится прием слушателей на 3-ме
сячные курсы по подготовке про
давцов продовольственных това
ров.

Принимаются лица, имеющие 
образование 7 и 10 классов сред
ней школы.

Начало занятий 21 января.
Обращаться: г. Томск, пл. Ре

волюции. 2 , отдел кадров, телефон 
№  34-72.

Проектно • изыскательской кон
торе при комбинате «Томлес» 
требуются машинистки.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, телефоны 44-52 и 
51-06.

2— 2

Гр-ка Сайфулина Сония Хусаимов- 
на. проживающая в г. Томске, улица 
Советская. 108. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Сайфу- 
лнным Вильямом Шайхуловичем. 
проживающим в г, Томске, улица 
М. Горького. 46.Дело будет рассматриваться в на
родном суда г. Томска.

Гр-ка Баширова Мансура Юсуповна, 
проживающая в г. Томске, улица Же
лезнодорожная, 54. B036>0RAaeT дело 
о расторжении брака с гр-ном Баши- . 
ровым Хусейном Абдулловичем. про- Ж  
жнвающим в г. Томске, переулок By- 
зовский.11.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.
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